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КАЖДЫЙ ПРЕД- 
СЪЕЗДОВСКИЙ 
ДЕНЬ — УДАРНЫЙ! 
ПУСТЬ НАШИ дости- 

; ЖЕНИЯ СТАНУТ НО
ВОЙ СТУПЕНЬЮ для 
ДОСТОЙНОЙ ВСТРЕЧИ 
50-ЛЕТИЯ СО ДНЯ 

! ПРИСВОЕНИЯ КОМ
СОМОЛУ ИМЕНИ 

| В. И. ЛЕНИНА!
(Из письма делегатов 

XVII съезда ВЛКСМ к 
молодежи Свердловской 
области).

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ГАЗЕТА
ОСНОВАНА
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В Центральном Комитете КПСС
В Центральном Комитете 

КПСС 3 апреля состоялось 
совещание первых секретарей 
обкомов КПСС, Председате
лей Советов Министров 
АССР и председателей облис
полкомов областей и авто
номных республик нечерно
земной зоны Российской Фе
дерации, руководителей ряда 
министерств и ведомств 
СССР и РСФСР.

На совещании были обсуж
дены конкретные задачи пар
тийных, советских и хозяйст
венных органов по организа

ции выполнения постановле
ния ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О мерах по 
дальнейшему развитию сель
ского хозяйства нечернозем
ной зоны РСФСР».

С большой речью выступил 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС товарищ Л. И, Брежнев*

В работе совещания приня
ли участие члены и кандида
ты в члены Политбюро, сек
ретари ЦК КПСС, ответствен
ные работники ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР и Сове
та Министров РСФСР.

МОЛОДЫЕ МЕХАНИ
ЗАТОРЫ КОЛХОЗА ИМЕ
НИ СВЕРДЛОВА БОГДА
НОВИЧСКОГО РАЙОНА 
ГОТОВЯТСЯ К ВЕСЕННЕЙ 
СТРАДЕ.

Вчера в обкоме ВЛКСМ 
состоялась встреча 

делегатов Свердловской 
области

на XVII съезд ВЛКСМ

Твоя строка в рапорте

ДОРОГИ ВЕДУТ К УРОЖАЮ
Парней из комсомольско- 

молодежного мелиоративного 
отряда, созданного в нынеш
нем году в колхозе имени 
Свердлова Богдановичского 
района, вместе застать почти 
невозможно — разве что ут
ром, когда проходит планерка. 
В эти быстролетные минуты 
бригадир отряда Александр 
Степанович Глухих, как говорит 
механизаторы, «раздает зада
ния», и' группы гусеничных ма
шин, разламывая застывшую 
за ночь дорожную грязь, рас
ходятся по отделениям хозяй
ства. Работы, которые прихо
дится выполнять сейчас трак
тористам мелиоративного от
ряда, самые разнообразные: 
вывозка на поля .минеральных 
и органических удобрений, до
ставку на зерносклады отделе
ний очищенных и просушен
ных семян, укрепление поле
вых дорог (чтобы распутица 
не помешала быстрому прове
дению сева) и десятки других 
весенних работ, которые нуж

но успеть проделать до посев
ной кампании.

— Сейчас? у наших ребят 
особенно напряженные дни,— 
рассказывает секретарь ком
сомольской организации кол
хоза Нина Крутакова. — По
сле того, как на собрании мы 
ознакомились с письмом де
легатов семнадцатого съезда 
комсомола ко всей молодежи 
области, члены комсомольско- 
молодежного отряда встали 
на ударную вахту. Перевыпол
нять сменные нормы в остав
шиеся до комсомольского фо
рума дни в полтора раза — 
такое решение приняли меха
низаторы. От себя скажу лишь 
одно: слова у парней с дела
ми не расходятся.

Этот день подарил нам не
мало интересных встреч. На 
одном из колхозных полей 
возле «Кировца» мы увидели 
Владимира Фарленкова. Наше 
знакомство состоялось в про
шлом году на посевной. Моло
дой трактбриСт держал тогда 
первенство в соревновании, и 
его фамилию можно было

увидеть почти в каждом «бое
вом листке». Отличился Фар- 
ленков и на уборке урожая, 
так что награда — Почетная 
грамота ЦК ВЛКСМ — была 
вполне заслуженной.

— Сегодня, — говорит Вла
димир, — я работаю на вы
возке удобрений в паре с 
Владимиром Бурковым. С ут
ра сделали три рейса. Норма 
у нас — 100 тонн. Постараем
ся вывезти на поле все 150 
тонн удобрений, как обещали 
на планерке.

В обязательствах, принятых 
мелиоративным отрядом на 
1974 год, записано: «Вывезти в 
подго'говительнв1Й период око
ло 30000 тонн органических 
удобрений». Более половины 
запланированной «подкорм
ки» уже на полях — так что 
права комсомольский секре
тарь, говоря о том, что «сло
ва парней с делами не расхо
дятся».

И еще одна встреча... К зер
носкладу седьмой бригады по
дошел «Беларусь» с прицеп

ной тележкой. Из кабины вы- ... 
прыгнул Владимир Демин, j I 
опять-таки наш знакомый по 
прошлогодней посевной. Он 
уступал первенство лишь тез
ке своему — Фарленкову, а 
в одну из недель ему удалось 
даже обогнать чемпиона ве
сенней страды. Пока шла вы
грузка семенного зерна, нам 
удалось переговорить о глав
ном.

— В нынешнем году, — ска
зал механизатор, — зерно на
чали готовить заблаговремен
но. Например, в седьмом от
делении семенной материал 
полностью доведен до нуж
ных кондиций. Сегодня, види
мо, мы привезем на склад все 
зерно, которое подрабатыва
лось на центральном отделе
нии.

...Горячие сейчас дни в кол
хозе имени Свердлова. Пусто
вавшие зимой проселочные 
дороги ожили. То и дело сну
ют по ним грузовые машины 
и «колесники», идут гусенич
ные тракторы... И каждая из 
этих дорог ведет к урожаю.

Е. БОРИСОВ.

На снимках Л. БАРАНОВА: 
механизаторы готовят технику : 
к севу; молодой тракторист 
Владимир Демин — один из 
лучших трактористов мелиора
тивного отряда.

ОТВЕТИМ ТРУДОМ
Земледельцы Свердлов

ской области горячо одобря
ют постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
«О мерах по дальнейшему 
развитию сельского хозяйст
ва нечерноземной зоны 
РСФСР».

В. ЕРОФЕЕВ, бригадир

комсомольско • молодежного 
механизированного звена 
колхоза имени , Свердлова 
Богдановичского района:

—- Механизаторы нашего 
хозяйства ознакомились с 
постановлением Центрально
го Комитета партии и Сове
та Министров СССР «О ме

рах по дальнейшему разви
тию сельского хозяйства не
черноземной зоны РСФСР». 
Нечерноземная зона — это 
29 областей и автономных 
республик, это миллионы 
гектаров пахотной земли. По
нятно, что от механизаторов 
зоны многое зависит в уве

личении зернового богатства 
страны.

Коллектив нашего звена 
горячо одобряет постановле
ние партии и правительства 
о дальнейшем развитии сель
ского хозяйства в нечерно
земной зоне и полон реши
мости сделать вег возмож
ное, чтобы каждый гектар 
колхозных угодий давал бо
лее весомые урожаи. Отве

том на это постановление 
Судет наш ударный труд,

В. КАРАМЫШЕВ, трак 
торист совхоза «Гориощит- 
ский»:

— Нас, механизаторов 
нечерноземной зоны страны, 
особенно взволновало поста
новление ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР, касаю
щееся дальнейшего развития 
сельского хозяйства нечерно

земной зоны РСФСР. УК-/ 
репление технической осна
щенности хозяйств, интенси
фикация сельскохозяйствен
ного производства, увеличе
ние урожайности зерновых и 
кормовых культур — вот те 
главные вопросы, на реше
ние которых нас нацеливает 
постановление. Наша зада
ча — решить их быстро и 
эффективно.

С дружественным 
визитом

ФРИТАУН, 4 о апреля. 
(ТАСС). Президент Сьерра 
Леоне . Сиака Стивенс при
нял здесь советскую делега
цию, которая присутствова
ла на закончившемся в 
г. Кенема IV съезде правя
щей партии Всенародный 
конгресс (АПС). Между пре
зидентом С. Стивенсом и со
ветской делегацией, воз
главляемой членом ЦК 
КПСС, первым заместите
лем Председателя Совета 
Министров РСФСР А. М. 
Школьниковым, состоялась 
теплая, дружественная бе
седа.

Назначены 
выборы

ПАРИЖ, 4 апреля. 
(ТАСС). Первый тур прези
дентских выборов во Фран
ции будет проведен 28 апре
ля, сообщает агентство 
Франс Пресс, “ссылаясь на 
авторитетные источники. Ес
ли в ходе первого тура ни 
один из кандидатов не полу
чит абсолютного большинст
ва голосов избирателей, 
второй тур будет назначен 
на 12 мая.

Конференция 
студентов
Англии

ЛИВЕРПУЛЬ, 4 апреля. 
(ТАСС). Проходящая здесь 
конференция национального 
союза студентов Англии еди
нодушно осудила сокраще
ние расходов на просвеще
ние, проведенное прежним 
консервативным правитель
ством, и призвала лейбори
стское правительство пере
смотреть политику в области 
образования.

В резолюции, конферен
ции говорится, что экономия 
на образовании представляет 
собой «попытку властей ре
шить экономические пробле
мы страны за счет молоде
жи». В их выступлениях от
мечалось, что такая полити
ка приведет к снижению 
уровня подготовки и нехват

ке учителей, врачей, инже
неров, к ухудшению условий 
жизни и учебы студентов.

Неонацисты 
в бундесвере

БОНН, 4 апреля. (ТАСС). 
125 членов национал-демо
кратической партии и дру
гих неонацистских организа
ций являются военнослужа
щими западногерманского 
бундесвера, занимая в нем 
преимущественно посты офи
церов и унтер-офицеров. 
Приводя эти данные, газета 
«Унзере цайт» ссылается на 
официальные источники.

Декрет
правительства
КАРАКАС, 4 апреля. (ТАСС). 

Правительство Венесуэлы из
дало декрет об экспроприации 
одного миллиона гектаров зе
мель в штате Апуре, принад
лежащих латифундистам. OS 
этом заявил. Генеральный сек
ретарь канцелярии президенте 
Рамон Эсковар Салом.

Призывают 
в расистскую 
армию

ЛУСАКА, 4 апреля. 
(ТАСС). По сообщениям из 
Солсбери, министр обороны 
Южной ' Родезии Хаумэн 
объявил об «обязательном 
призыве на военную службу 
всех физически годных лиц 
мужского пола в возрасте от 
25 до 35 лбт». Эта чрезвы
чайная мера, которую Хау
мэн назвал «частью широ
кой программы укрепления 
обороны», отражает ту об
становку нервозности, кото
рая характерна сейчас для 
расистского режима.

В феврале этого года вла
сти Солсбери уже ввели в 
действие другие пункты сво
ей программы милитариза
ции страны. Был удвоен на
бор в армию белых родезий
цев. Следом за этим было 
объявлено о создании под
разделений «ополченцев» из 
числа «надежных и прове
ренных» коренных жителей, 
которых расисты намерева
ются использовать против 
африканских борцов за сво
боду.

ИСКРЕННИЕ
СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

РИЙ Николаевич — за- паев перешел в ОГТ. Знание 
мечательный рассказчик, производства помогло ему сде- 

Может часами говорить о ра- лать быструю карьеру — «в 
боте, о своих коллегах Григо- лучшем смысле этого слова», 
рии Гольдберге, Валентине Сейчас он уже трудится не в 
Мохове, Ольге Шепелевой, о бригаде Федорова, возглавляет 
Валерии Колупаеве. По его, группу.
словам, они люди серьезные. Вся бригада; включая Юрия 
деловые. Любят свою профес- Николаевича, закончйла один 
сию, свой завод, свой институт, у< тот же техникум. В разное 
отлично трудятся. Только в время, конечно. Мохов после 
прошлом году, например, эта окончания учебы год прорабо- 
бригада из отдела главного тал в Нижнем Тагиле. И вот

Рассказываем о лауреатах
смотра бережливости 1973 года

ПЯТЕРО
ИЗ OI

технолога НИИтяжмаша, воз
главляемая Ю. Н. Федоровым, 
два раза была признана луч
шей среди комсомольско-мо
лодежных коллективов. Л су
ществует она недавно.

Когда в 1972 году комсорг 
отдела Володя Махов стал го
ворить с ребятами из группы 
Федорова о создании комсо
мольско-молодежной бригады, 
те согласились сразу. Первым 
прЛ ял предложение Валерий 
Колупаев. Он же первым пока
зал на деле, что не зря брига
да называется комсомольско- 
молодежной. От его рацпред
ложений была получена зна
чительная экономия проката и 
снижены трудозатраты в пор- 
мо-часах.

Есть у Валеры неиссякаемая 
жажда работы, познания, об
щения с людьми. Невысокий, 
плотный, подвижный, с силь
ными руками. Словом, рабочая 
косточка. Первое впечатление 
не меняется, когда узнаешь его 
поближе. Раньше он работал 
расточником в 29 цехе, круп
нейшем на заводе. Обрабаты
вают там огромные корпусные 
детали. Цех стал для Валеры 
отличной школой. Трудился и 
одновременно учился в вечер
нем машиностроительном тех
никуме.

После окончания его Колу-

уже пять лет трудится в ин
ституте. Изо дня’ в день, как 
он выразился, «сидел» на про
грамме — продумывал техно
логию изготовления деталей 
по заказам в 103 цех. Сейчас 
Валентин в перспективной 
группе по развитию Уралмаш
завода. Группа занимается 
очень интересным объектом — 
цехом завода в поселке 
Буланаш под городом Арте
мовским. Новый цех будет вы
пускать унифицированные де
тали и узлы.

Ольга Шепелева •— гордость 
бригады. В отделе уже восемь 
лет. В ее обязанности входит 
проработка серийных заказов 
в 103, 74, 89 цеха (экскава
торы. буровые установки).

Гольдберг считает прошед
ший год особенно интересным. 
С удовольствием вспоминает 
работу по внедрению в 103 це
хе автомата продольного точе
ния. Станок небольшой, а мо
роки с ним было! Тем прият
нее его внедрение. Гриша, как 
и коллеги, часто бывает в це
хах. «Связь t производством 
не должна, быть только на бу
маге», — говорит молодой ин
женер-технолог.

Юрий Николаевич тоже 
учился в вечернем техникуме. 
Одновременно работал масте
ром в 103 цехе. Потом пере

шел в отдел. Федоровым прой
дены все должностные ступе
ни — инженер-технолог, стар
ший инженер, руководитель 
группы. Он один проработал в 
институте столько, сколько ос
тальные члены бригады, вместе 
взятые. В цехах его знают, 
встречают как своего. Для 
бригады он не только началь
ник, но и старший товарищ, 
Друг.

ВОТ таковы они, лауреаты 
смотра бережливости 

1973 года. Молодые, дружные. 
Решения, важные для всех, 
принимаются единодушно. По
чин уралмашевца Нисковских 
был поддержан безоговорочно. 
У каждого в бригаде есть лич
ный творческий план на пяти
летку. Обязательства приняты 
конкретные, не ради формы. 
Судите сами.

Гольдберг. Внедрить механи
зированное приспособление 
для подрезки торцов и снятия 
фасок у болтов и винтов, иду
щих под штамповку. Внедрить 
правильную машину вместо 

ручной рихтовки и правки.
Федоров. Освоить оснастку 

и качественную рубку проката 
на ножницах «Пельс».. Механи
зировать зажим заготовок на 
двух револьверных станках.

Шепелева. -Для механиза
ции труда рабочих внедрить 
местные, подъемники.

Мохов. Внедрить приспособ
ление для резки проката (мел
косортного) труб до одного 
дюйма вулканитовым кругом. 
Внедрить прогрессивную тех
нологическую обработку внут
ренних многогранников...

В каждом обязательстве 
указывается цех, срок внедре
ния, экономия в рублях, сни
жение трудозатрат. Многие из 
пунктов творческих планов уже 
выполнены.

Ребята не следуют стандарт 
ным решениям проблем. Есть 
у них, соответственно опыту и 
знаниям, творческая фантазия 
и техническая интуиция. С 
особой силой проявляются эти 
качества у Колупаева. Льви
ная доля экономии от внед
ренных рацпредложений при
ходится на него. А в целом на 
лицевом счету комсомольского 
фонда экономии бригады — 
10730 рублей. Сюда входят и 
рацпредложения, и субботники, 
и участие в реконструкции за
вода А. СМОЛЕЙЦЕВ.

ВСТРЕЧА ДЕЛЕГАТОВ
Вчера в обкоме комсомола 

состоялась встреча делегатов 
кашей области на XVI! съезд 
ВЛКСМ. Во встрече приняли 
участие секретари обкома 
КПСС Г. В. Колбин. Л. Н. По
номарев, Е. А. Коровин, секре
тари обкома ВЛКСМ В. Анд
рианов, В. Воротников, В. Тру
сов, В. Мартынова.

Выступивший на встрече 
секретарь обкома КПСС Л. Н. 
Пономарев рассказал о дея

тельности областной партий
ной организации, коллективов 
трудящихся области по выпол
нению решений XXIV съезда 
КПСС, остановился на задачах 
комсомольцев и молодежи в 
девятой пятилетие.

Сегодня делегаты встретят
ся вновь. Они прослушают 
лекцию о международном по
ложении, обсудят организаци
онные вопросы.

НА СНИМКЕ: делегаты

XVII съезда комсомола — 
тракторист совхоза «Двин
ский» Тугулымского района 
Ф. Бабкин, бригадир разлив
щиков Серовского металлур
гического завода В. Каретни
ков, шофер совхоза «Михай
ловский» Нижнесергинского 
района В. Малышкин, помощ
ник машиниста экскаватора 
комбината «Вахрушевуголь» 
Н. Пристав, тракторист сов
хоза «Багряжский» Акитского 
района В. Орлов.

Товарищи Л. И. Брежнев, 
Н. В. Подгорный и А. Н. Ко
сыгин направили временно 
исполняющему обязанности 
президента Французской 
Республики Алену Поэру и 
премьер-министру Француз
ской Республики Пьеру Мес
смеру телеграмму, в которой 
говорится: «С Глубоким при
скорбием восприняли сооб
щение о безвременной кон
чине президента Француз
ской Республики Жоржа 
Помпиду. Примите в этот 
скорбный час наши искрен
ние соболезнования.

В Советском Союзе с 
большим уважением относи
лись к президенту Помпиду, 
выдающемуся государствен
ному деятелю Франции, ко
торый многое сделал для 
развития традиционной дру
жбы между Советским Сою
зом и Францией.

Советский Союз и впредь 
будет последовательно про
водить политику дружбы и 
всестороннего сотрудничест
ва с Францией, отвечающую 
коренным интересам наро
дов обеих стран, утвержде
нию принципов мирного со
существования во взаимоот
ношениях между, государ
ствами с различным обще
ственным строем». ...

Товарищи Л. И. Брежнев. 
Н. В. Подгорный и А. Ы. 
Косыгин направили также 
телеграмму соболезнования 
госпоже Клод Помпиду.

Глубокие соболезнования 
в связи с безвременной кон
чиной президента Француз
ской Республики Жоржа 
Помпиду выразил министр 
иностранных дел СССР 
А. А- Громыко в телеграмме 
на имя министра иностран
ных дел Французской Рес
публики Мишеля Жобера.

ПОСЕЩЕНИЕ СОВЕТСКИМИ 
РУКОВОДИТЕЛЯМИ 
ПОСОЛЬСТВА ФРАНЦИИ

ПО ЦЕЛИННОЙ ПУТЕВКЕ
Недавно советский народ торжественно отметил 20-ле

тие освоения целинных и залежных земель. В адрес обко
мов КПСС н ВЛКСМ пришло письмо с Алтая от птице
вода Аллы Ивановны Силиной. Вот ойо:
По призыву партии и ком

сомола я в Аарте 1954 года 
с первым эшелоном свердлов
чан уехала на освоение целин
ных и залежных земель на 
Алтай. Мне было оказано 
большое доверие — стать од
ной из первых целинниц, и 
это доверие я оправдала сво
ей работой.

В Свердловске работала то- 
карея ив шестом гееударст-

аенном подшипниковом заво
де, а здесь приобрела специ
альность птицевода, была в 
совхозе секретарем комитета 
комсомола. Прошло двадцать 
лет, многое изменилось за эти 
годы. Алтай стал для меня 
вторым домом.

Вот уже 10 лет руковожу 
птицеводческой бригадой в 
ордена Ленина совхозе «Свет
лый путь« Первомайского рай

она. За эти годы бригада про
дала государству 80 миллио
нов штук яиц. А в этой пяти
летке наш встречный план — 
5? миллиона штук.

За годы, проведенные на 
Алтае, мой труд высоко оце
нен — мне присвоено звание 
Героя Социалистического Тру
да, награждена двумя ордена
ми Ленина и медалями.

В эти дни, когда страна 
отмечает 20-летие освоения 
целины, я хочу выразить бла
годарность Свердловскому об
кому КПСС и обкому ВЛКСМ, 
давшим мне путевку иа цели
ну, доверившим нести честь 
нашего Урала.

Жела<> больших трудовых 
успехов всем моим землякам.

Алла СИЛИНА.
» марта 1974 г-

Гейеральны й секретарь 
ЦК КПСС, член Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев, член Полит
бюро ЦК КПСС, Председа
тель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, заме
ститель Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР А.-М. Клычев посети
ли утром 4 апреля посоль
ство Французской Респуб
лики в Москве в связи с 
кончиной выдающегося госу
дарственного деятеля Фран
ции Президента Франции 
Жоржа Помпиду.

В главном зале посольст
ва портрет Жоржа Помпиду, 
обрамленный траурной лен
той.

Минутой молчания совет
ские руководители почтили 
память Жоржа Помпиду, ко
торый на посту Президента 
Франции выступал в поль
зу разрядки напряженности 

-ж развития сотрудничества

между странами Востока и 
Запада. В своей деятельно
сти он придавал серьезное 
значение дальнейшему рас
ширению советско-француз
ского сотрудничестм в по
литической, торгово-эконо
мической, научно-техниче
ской и культурной областях. 
Ж. Помпиду’активно содей
ствовал тому, чтобы полити
ка согласия и сотрудничест
ва СССР и Франции стдла 
постоянным фактором меж
дународной жизни.

Л. И. Брежнев, А Н/Ко
сыгин, А. А. Громыко;1 и 
А.-М. Клычев от имени Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР, Советского прави
тельства и советского народа 
выразили глубокое соболез
нование послу Франции в 
Советском Союзе Жаку Би
мону и дипломатическому 
составу посольства в связи 
с кончиной Жоржа Помпиду.

Советские руководители 
расписались в траурной 
книге.

(ТАСС).
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От съезда к съезду

За строкой резолюции

ОСНОВНОЕ
ЗВЕНО

«Повышать роль комсомольских организаций и групп в вое- 
питании молодежи, в решении вопросов ее труда, учебы, быта, 
досуга. Создавать в них обстановку высокой принципиально
сти, товарищеской взаимопомощи и сплоченности».

(Из резолюции XVI съезда ВЛКСМ).

В нашем разговоре принимают участие- Анатолий Козлов, 
член комитета ВЛКСМ завода Уралэлектротяжмаш, отве
чающий за оргработу, делегат XVII съезда ВЛКСМ, и Лев 
Баланчук, групкомсорг, электромонтажник из цеха высоко
вольтных выключателей, комсомольская группа которого 
считается одной из лучших на заводе. Разговор — о комсо
мольской группе, специфике ее работы и ее задачах, о взаи
моотношениях между групкомсоргами и комитетом ВЛКСМ, 
об учебе групкомсоргов.

ешь нужным, нередко «на 
удачу»... Правда, как-то полу
чилось, что за весь год я был 
на занятии только один раз...

А. Козлов: —• Ты не много 
пропустил, всего было два за
нятия. До сих пор комитету 
не удалось наладить как сле
дует учебу групкомсоргов, хо
тя на последней заводской 
отчетно - выборной конферен
ции двое выступающих — 
С. Уваров и Г. Леонов — де
лали замечания как раз по 
этому поводу.

Конечно, мы сами виноваты, 
что так получается с учебой, 
но во многом нам мог бы по
мочь Орджоникидзевский рай
ком ВЛКСМ.

Мы говорим сейчас об об
мене опытом на уровне групп. 
Но мы «[Фактически не знаем, 
как идут дела у нашего сосе
да Уралмаша! Не знаем, где 
лучше посмотреть ту же ра
боту по организации соревно
вания групп, по подведению 
итогов... Совершенно случай-
но мы узнали, что на заводе 
слаботочной аппаратуры соз- И 
дан отличный информационно-

Из почты
экспедиции «Память»

за что получила почетное на
именование «Ковельсной». За
тем она «форсировала Буг юж
нее Бреста, а в начале августа 
вышла к Висле под Варшавой. 
В сентябре штурмовала гитле
ровские укрепления в приго
роде Варшавы. В январе 1945 
года форсировала Вислу север
нее Варшавы, наступала в на
правлении Познани и вышла к 
Одеру, взяв город Альдам, под 
Штеттином. А в середине апре
ля с плацдарма на Одере она 
участвует в боях по прорыву 
сильно укрепленной немецко- 
фашистской оборонительной 
полосы под Берлином, в штур
ме самого Берлина н 6 мая 
1945 года возле города Галли 
вышла на реку Эльба, где 
встретилась с войсками союз
ных армий США и Англии.

Много времени прошло с тех 
пор, но боевое время не забы-

С честью выдержала диви
зия боевой экзамен вдали от 
Урала. «С первых же часов 
Курского сражения, — расска-

точные оптические приборы, 
большую скорость полета сна
ряда.

Бои продолжались с нара
стающей яростью. Немцы то 
и дело бросались в атаку, но 
каждый раз они были отби
ты. После каждой такой атаки 
гитлеровские артиллерийские 
и минометные батареи обру
шивали на нас ураганный 
огонь, бомбили с самолетов, 
но мы стояли стойко.

Очередная такая подготов
ка была особенно яростной,
и немецкое 
решило, что на

командование 
наших пози-

циях все было ими уничто
жено. Гитлеровцы, поднявшись 
во весь рост, пошли в новую 
атаку. Наш передний край 
действительно словно вы
мер — ни одного выстрела. 
Но когда гитлеровцы подо-

начали давать задний ход...
Но мы передышки им не да

ли. 175-я Уральская дивизия 
сразу же перешла в наступле
ние. Теперь мы стали проры
вать долговременную немецко- 
фашистскую оборону.

Трудно было, но прорвали.
На отдых остановились в се

ле Никольское Орловской обла
сти.

После отдыха — опять бон, 
бои и бои...

Обо всем этом рассказал 
нам бывший командир орудия 
противотанкового истребитель
ного дивизиона сержант запа
са Носачев Николай Петрович. 
8 боях он был контужен и ра
нен.

«Биография» этой дивизии 
богата примерами воинской 
доблести и патриотизма. Вот 
еще один из них. Степан Смо-

роде Новозыбкове Брянской 
области, где живет и ее «хо
зяин» Степан Смоляков.

В конце 
командовал 
Выдриган

войны дивизией 
генерал-майор 

Захар Петрович.

ляков, уроженец
Калитзы, находясь в

Новой 
госпита-

ле, узнал, что гитлеровцы рас-

ОТ ОРЛА ДО БЕРЛИНА

Л. Баланчук: — Я групкомс- 
орг молодой, работаю первый 
год. Но во всяком случае, 
можно сравнивать нашу рабо
ту с той, которая была в тех
никуме, где я учился. Там я 
тоже был групкомсоргом. 
Здесь — интереснее, живее, 
может быть, оттого, что увле
кательная работа объединяет 
людей. Группа наша тоже мо
лода, недавно образовалась.

А. Козлов: — Вообще на за
воде в начале года особое вни
мание обращено на группы. 
Если прежде у нас было 57 
групп, то сейчас создано 105. 
Завели картотеку на наш ак
тив, в том числе и на груп- 
комссргов. Теперь ясно, что 
дело это совершенно необхо
димое — иначе, без знания ак
тива, трудно работать

вакию, были в школе города 
Ракицаны, взяли адрес — и 
сейчас наши подшефные пио
неры из 136-й школы переписы
ваются с чехословацкими ре
бятами. Их вожатая — наша 
комсомолка Вера Юниевич... 
Пионеры и в цех к нам прихо
дят, концерты ставят...

Фотогазеты 
фильм сняли... 
трижды ходили

выпускаем. 
Уже нынче 

в поход по

«Л. Баланчук: Конечно,
так же, как я знаю каждого
своего комсомольца, так и 
митет должен знать свой

ко- 
ак-

тив.
Очень 

группы 
То, что 
венство

большое значение для

групп, 
торый 
дый 
чтобы

имеет соревнование...
м.ы завоевали пер-

в соревновании
большой успех, ко-

воодушевляет нас. Каж- 
месяц мы собираемся, 
определить, кому доста-

кутся вымпелы «Лучшей ком- 
сомольско - молодежной брига
де» и «Лучшему молодому 
электромонтажнику». Развер
нуто соревнование между 
бригадами. Все бригады, удар
ники коммунистического тру
да — а их у нас в группе 6 
человек — взяли повышенные 
обязательства. Например, на
ша бригада обязалась сэконо
мить 800 метров монтажного 
провода. Но мне хотелось бы 
сказать сейчас о другом.

Вот наша группа стала по
бедителем в четвертом кварта
ле прошлого года. Приятно, 
конечно. Но как были подведе
ны итоги? Справку, по которой

Северному Уралу, дважды с 
семьями — в лес. Все эти по
ходы у нас Юра Лялин и Ва
лера Замятин организуют, те
перь все в группе заядлыми 
туристами, многие альпиниста
ми стали.

И артисты у нас в группе 
свои есть: Люда Лаврик и Ве
ра Даньчина во Дворне куль
туры в кружках занимаются. 
Сейчас хотим ансамбль гита
ристов создать — очень у нас 
музыкальные ребята...

Осенью четверых ребят нз 
группы в армию провожали— 
собрались на участке, наказ 
дали, сувениры подарили на 
память.. А сейчас первые 
весточки ог них приходят — 
вот недавно, например, было 
письмо от Володи Шестакова...

И все это — жизнь группы.
А. Козлов: — Нужно к от

чету прилагать справку, в ко
торой подробно рассказывать 
о своих делах...

Л. Баланчук: — В конце 
концов, комиссия, которая 
подводила итоги, могла по
просить, какую надо справку.
Однако этого никто не еде-
лал. На самое главное — ни
кто ни разу не проверил рабо
ту нашей группы. Данные, 
которые мы подаем, — нужно 
проверять. Обязательно! Тем 
более, что цифры не очень вы
разительны. ,На своем опыте
знаю проверок нет. Даже

присуждались 
ду прочим, не 
комсорг цеха 
я подписал.

О чем по 
лить? Здесь

места, я. меж- 
заполнял. Наш 
ее заполнил —

ней можно су- 
стоят цифры,

только цифры: столько-то обя
зательств у ударников, у 
всех — поручения, все учат
ся, двое в комсомол приняты, 
6 рацпредложений. 9 походов 
в кино и т. д. и т. п. По циф
рам о нашей работе нельзя су
дить...

Живое дело цифрой не ото
бразишь. Вот мы с Володей 
Жарковым ездили в Чехосло-

дневник групкомсорга у меня 
никто никогда не проверял.

А. Козлов: — Вероятно, нам 
надо думать еще над совер
шенствованием системы под
ведения итогов. Не случайно 
мы видим в ряде организаций 
формальный подход к сорев
нованию групп.

Верное предложение: чле
нам комиссии и комитета на
до проверять дела хотя бы в 
тех группах, которые претен
дуют на звание победителей.

Л. Баланчук: — Мы. моло
дые групкомсорги, очень мно
го ждем от учебы, которую 
организует комитет ВЛКСМ. 
Сами понимаем, что знаний не 
хватает. Делаешь, что счита-

методический центр. Съездили, 
кое-что полезное для себя 
увидели, поучились. Но это 
его величество случай! А нуж
на система. Система в инфор
мации. Система в обмене опы
том. Снизу доверху. От груп
пы до райкома.

Мы знаем, что надо по
стоянно работать с группами, 
учить групкомсоргов — и 
главное: учить секретарей це
ховых организаций работать с 
групкомсоргами, а это глав
ное условие успеха работы 
групп. Прежде мы выходили 
на группы только через сек
ретарей цеховых организаций, 
сейчас пытаемся приблизить 
комитет к группе, обобщать 
опыт лучших, давать основ
ные направления работы и 
контролировать работу с груп
пами секретарей цеховых ор- 
ганизапий.

Формы различны: это и уче
ба групкомсоргов, и выездные 
заседания комитета ВЛКСМ, и 
присутствие групкомсоргов на 
заседаниях комитета 
ВЛКСМ... Лева, по-моему, ты 
был пару раз на заседании 
комитета?

Л. Баланчук: — Нет, толь
ко один раз, когда нас за пер
вое место награждали. Конеч
но, почаще нас надо пригла
шать на комитет, собирать 
вместе. Чтобы мы не варились 
в собственном соку, могли по
учиться, обменяться опытом. 
Может быть, следовало бы за
слушать одну или несколько 
групп на заседании комитета...

А. Козлов. — Действитель
но, отдельно вопрос о работе 
той или иной группы мы не 
ставили. Но мы рассматривали 
участие групп в соревновании 
и работу внутри групп с не
союзной молодежью.

Безусловно, работа с груп
пами, с групкомсоргами тре
бует дальнейшего совершен
ствования.

Разговоры, подобные состо
явшемуся сегодня, полезны. 
Нужно иногда остановиться, 
вырваться из текучки дел и 
подумать, поговорить, увидеть 
свои недостатки в подведении 
итогов соревнования групп, в 
проведении учебы актива, об
мене опытом групкомсоргов, в 
контроле за работой групп...

Ты прав, сейчас работа в 
группе становится интереснее, 
разнообразнее, сами люди бо
гаче внутренне, более образо
ванны — и комитет ВЛКСМ 
должен быть на высоте, что
бы умело направлять эту ра
боту...

Когда люди входят в боль
шой зал музей «Боевая слава 
Урала» в Свердловском ок
ружном Доме офицеров, они 
видят шесть знамен, укреп
ленных на массивных колон
нах.

Вот знамя 175-й Уральско- 
Ковельской Краснознаменной 
ордена Кутузова стрелковой 
дивизии. Эта дивизия была 
сформирована в Свердлов
ской области в конце 1942 го
да.

С Урала дивизия уехала в 
первой половине февраля 1943 
года, а в марте прямо с мар
ша вступила в бой на рубеже 
Комарник-Ржавчик Централь
ного фронта. Она там вошла 
в состав 70-й армии, приня
ла активное участие в оборо
нительных и наступательных 
сражениях на Орловско-Кур
ской дуге в районе станции 
Поныри и деревни Ольховатке 
Курской области.

В летне-осенний период 1943 
года дивизия с боями прошла 
от Курска до Жлобина и Боб
руйска, форсировала реки Сож 
возле Гомеля, а затем Берези
ну. В феврале 1944 года ее 
перебросили к станции Сарны, 
где она вошла в состав 47-й ар
мии 1-го Белорусского фронта. 
Дивизия пробилась к Ковелю и 
ворвалась в этот город с юга.

зывает Н. П. Носачев, на-
ши батареи вступили в бой с 
немецко-фашистскими войска
ми. Обороняли высоту — 

навсегда останется в моей 
памяти та высота и тот лесок, 
который неоднократно пере
ходил из рук в руки. Попыт
ки немцев с ходу прорвать на
шу оборону сорвались. Тогда

шли на очень близкое рас
стояние, по ним был открыт 
шквальный залповый огонь
из всех видов оружия по за-

стреляли его единственную 
сестру Марию, а дочка ее, 
племянница Степана, замерз-

ранее пристрелянным уча-

Беседу записала
Г. ФЕДОРОВА.

ЛУЧШИМ НАГРАДЫ

наш 123-й 
бительный
дивизион

отдельный истре- 
противотанковый

был переброшен
ближе к Ольховатке и Поны-
рям, на высоту 274. Мы днем, 
в разгар боя, снялись с огне
вых позиций и ушли туда, где 
наши стрелковые батальоны 
сдерживали неприятельские 
атаки. Ценой больших потерь 
здесь немцам все же удалось 
ворваться в первые траншеи. 
Завязался рукопашный бой,
в ход пошли гранаты. Над
нашими позициями буквально
висела вражеская авиация.
Мы видели очень много фаши
стских самолетов, которые 
бомбили, наши окопы. Но 
никто из бойцов не дрогнул.

Уже в самом начале боев 
мы впервые увидели само
ходные орудия «фердинанд» 
и приняли на себя их огонь. 
Это мощное оружие имело

сткам. И мало кому из фаши
стов удалось отойти обратно!

К вечеру огонь со стороны 
врага начал утихать, но зато 
с нашей стороны заговорили 
прославленные «катюши». Те
перь нам стало легче, мы 
получили возможность огля
деться и увидели жуткую 
картину: все поле было сплошь 
изрыто снарядами и бомба
ми — воронка на коронке...

Был и такой день во время 
Курской битвы, когда гитлеров
ские «тигры» и «Фердинанды» 
пошли стеной на нашу оборо
ну. Тогда против них тоже 
встали стеной наши танки 
«КВ» и «Т-34». Все батареи на
шего дивизиона вышли на пря
мую наводку, заняв свои места 
в боевых порядках танков, рас
положившихся в шахматном 
порядке. .Грянул ожесточенный 
бои. Все наши танки и орудия 
встретили вражескую лавину 
новейших тяжелых машин 
прицельным ураганным огнем. 
И вот начали гореть один за 
другим грозные «тигры», за
стилая дымом все огромное 
поле. Остановившись среди это
го поля, дымят уже десятки 
бронированных чудовищ! По
няв, что напоролись на непре
одолимую оборону, фашисты

ла на 
тери... 
таля, 
явил: 
чтобы

снегу возле убитой ма- 
Вернувшись из госпи- 

рядовой Смоляков за- 
«Хочу купить пушку, 
сильнее мстить пала-

чам». Он взял со своей сбер
книжки все 7930 рублей и уп
латил их за гаубицу.

Овладев специальностью ар-
тиллериста, командира 
дия, сержант Смоляков 
собственной гаубицы № 
бил немецко-фашистских 
хватчиков под Ельцом, в 
ской битве, форсировал с

ору- 
из 

7811

Кур- 
нею

Днепр, а под Брестом выка
тил ее на государственную 
границу.» После этого Степан 
Смоляков со своим верным 
орудием освобождал столицу 
Польши, штурмовал Берлин...

Эта гаубица сейчас стоит 
на высоком постаменте в го-

Этот человек обладал неза
урядными боевыми качества
ми. Это ему, командиру 175-й 
Уральско-Ковельской, повер
женные враги вручили ключи 
от Потсдама.

В ходе боев дивизия унич
тожила 35589 гитлеровских 
солдат и офицеров, 13980 взя
ла в плен. За время боевых 
действий она получила 11 бла
годарностей от Верховного 
Главнокомандующего. В ок
тябре 1944 года Указом Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР награждена орденом 
Красного Знамени, в мае 1945 
года — орденом Кутузова вто
рой степени.

За боевые подвиги и му
жество в ожесточенных сраже
ниях против немецко-фашист
ских захватчиков три воина 
дивизии удостоены звания 
Героя Советского Союза. Око
ло пяти с половиной тысяч че
ловек из состава дивизии на
граждены орденами.

После окончания войны 
175-я Уральско?Коеельская 
Краснознаменная ордена Ку
тузова 2-й степени стрелко
вая дивизия, находясь в со
ставе 3-й ударной армии, 
была расформирована, а ее 
победоносное алое знамя пе
редано на вечное хранение в 
наш музей.

Тысячи людей приходят 
сюда. С волнением слушают 
они рассказ экскурсовода о 
боевом пути прославленного 
уральского соединения. Моло
дые бойцы под этим знаменем 
принимают военную присягу, 
клянутся быть такими же му
жественными стойкими
сражениях, как их отцы.

М. ДАЙБО, 
начальник музея 

боевой славы Урала.

Многие уральцы, проживающие еейчае в Свердловской 
области, воевали в этой прославленной дивизии. Но еще 
далеко не все подвиги ее воинов известны нам. Мы обра
щаемся к читателям, которые знают людей, воевавших в 
славной 175-й Уральско-Ковельской Краснознаменной ор
дена Кутузова стрелковой дивизии, — сообщите нам об их 
судьбе, о ратных делах в мирном труде бывших воинов- 
уральцев. )

РАЗВЕДЧИКИ
НЕДР

Совсем недавно на засе
дании комитета ВЛКСМ 
НТМК мы проанализировали 
работу некоторых цеховых 
организаций по вопросу орга
низации соревнования меж
ду комсомольскими группа
ми. В прошлом году мы рас
сматривали, как идет сорев-

первичных 
заций.

Вопросы 
выносятся

цеховых органи-

комсомольского

о работе групп 
на обсуждение

нование между
центральной 
комбината.

группами в 
лаборатории

в ряде других

ТРУДНЫЙ ВОЗРАСТ

случайно, 
уделять

Мы
актива не 
стремимся

больше внимания
работе групп. Ежеквартально 
на расширенном заседании 
комитета ВЛКСМ подводим 
итоги соревнования групп. 
Рассказ комсоргов цехов о

работе лучших групп — это 
одновременно и обмен опы
том. и в то же время форма 
учебы комсоргов. А награды 
группам - победителям вру
чаются также каждый квар
тал в торжественной обста
новке на слетах комсомоль
ского актива комбината. Ту
ристические палатки, магни
тофоны, библиотечки — это 
подарки лучшим группам.

В. ВОЛОШИН.
секретарь комитета ВЛКСМ 
Нижнетагильского металлур

гического комбината.

Томская область. Огромную 
работу по изучению и разра
ботке недр богатого нефтью и 
газом края ведет Томский гео
физический трест. В минувшем 
году его специалисты открыли 
три нефтяных месторождения: 
Нижне-Табаганское, Калиновое 
и Весеннее.

Васюганскме болота — одно 
из самых суровых мест. Ле
том — непроходимая трясина, 
которая простирается на ты
сячи квадратных километров, 
а зимой — скованная ледяным 
панцирем снежная пустыня.

Сейчас здесь работают гео
логи Томского геофизического 
треста. Идут поиски нефти, га
за и конденсата.

По итогам работы за минув
ший год первое место из один
надцати полевых партий и пе
реходящее Красное знамя 
Томского геофизического трес
та завоевал коллектив Пудин- 
ской сейсморазведочной пар
тии. Сейчас геологи ведут поис
ки нефти и газа методом об
щей глубинной точки — наибо
лее прогрессивным в мировой 
геофизической практике.

НА СНИМКАХ: вертолет 
«МИ-2» доставил геологам, ра
ботающим на отдаленных уча
стках Васюганских болот, ап
паратуру, материалы и обору
дование, продукты, свежие га
зеты, журналы и письма. По
сылки с большой земли гру
зятся на гусеничный тягач.

Комсомолец Александр Во
лынцев [на верхнем снимке), 
демобилизовавшись из армии, 
приехал в Пудинскую сейсмо
разведочную партию на освое
ние нефтяной целины. Сейчас 
он классный водитель гусенич
ного тягача ГТТ.

Снимки А. Кузярина. 
Фотохроника ТАСС.

7 АПРЕЛЯ — 
ВСЕМИРНЫЙ 
ДЕНЬ ЗДОРОВЬЯ

А ВЫ ПЬЕТЕ
МОЛОКО?
Что мы едим 

немаловажно...
в этом 
девизом

— »то далеко
Дань здоровья

году отмечается под 
«Лучше питание —

здоровее мир». Особенно »то 
важно для молодого человена.

Процесс формирования орга
низма подростков характери
зуется рядом особенностей. В 
этот период происходит уси
ленный рост и физическое
развитие 
шествуется

подростков, совер-
мозг, нервная

костная системы.
Питание должно быть

и
не

только калорийным, но и 
разнообразным, полноценным. 
Особое значение в подростко
вом возраста приобретают бел
ковые продукты: мясо, моло
ко, яйца, сыр, творог, рыба. 
Из белков организм человека 
«строит» свое тело — без них 
подростки отстают в весе, росте, 
быстро утомляются. Тело ста
новится рыхлым, лицо блед
ным, малокровным, ухудшает
ся работа мозга, сла
беет память. При дневной нор
ме белка в 100 г белков жи
вотных, наиболее близких к 
составу белков человеческого 
организма, должно поставлять
ся более половины. Например, 
молока надо выпивать не ме
нее пол-литра в день.

К «сожалению, юноши и де
вушки, с детства живущие в 
городе. «не любят» молоко, 
предпочитают ему чай, компот, 
кофе. Этим они значительно 
обедняют свой пищевой ра
цион, так как молоко — про
дукт, самой природой пред
назначенный для растущих ор
ганизмов. Видимо, не зря при
рода наделила молоко многими 
полезными свойствами: в нем 
Содержится около 100 различ
ных. полезных для человека
соединений.

Правильное 
ных процессов
ние
овощей

течение обмен- 
н формирова

невозможно также без
основных источни-

БОИ С САМИМ СОБОЙ
РКА, хочешь приоб-

Äw рести несколько на
стоящих клюшек, да еще бес-

увидела такое количество клю-

платно? спросил Сергей
Юру Серебренникова.

— А где их взять, бесплат
ные клюшки? В лес что ли ид- ' 
ти и березы рубить?

— Вот недотепа, — съязвил 
Колька. — Сам же видел, как 
недавно в наш клуб клюшки 
привезли, а сейчас они лежат

шек под конкой у 
— Где взял? — 

сил отец у Юрки.
— В клубе.
— Иди отнеси 

Ясно?
Но кражей уже

сына.
строго спро-

и извинись.

заинтересо-

«двоек» не вылазишь. Недо
вольны тобой в школе.

— Сколько можно учить?
Конечно, после этой беседы

ничего на первых порах 
изменилось. Правда, за 
дым из нарушителей

не 
каж- 
было

без дела. Там их много, 
всех хватит.

— Вы что, их воровать 
тите?

— А ты сразу струсил,

хо-

— Нет.
— Ну, тогда пошли.
Одно из окон детского

да?

рового клуба «Факел» 
выбито, и ребятам не

дво- 
было

стоило
большого труда поздним зим
ним вечером проникнуть в по
мещение. Юрка взял себе семь 
клюшек. «Сгодятся, — думал 
он, когда нес клюшки домой.— 
В соседнем дворе будем в хок
кей играть, пока свой корт не 
построили».

Дома уже спали, и поэто-
му клюшки перекочевали 
Юркину койку незаметно

ПОД 
от

родителей. А вот на следую
щий день Юркина-мама толь
ко’ руками всплеснула, когда

вались органы милиции. Пра
вонарушителей отыскать ока
залось легко, все они жили в 
этом же дворе, где был клуб. 
Шесть подростков, в том чис
ле и Юрка Серебренников, бы
ли поставлены на учет в дет
ской комнате милиции.

Заинтересовались этим де
лом и в совете общественности 
по работе с детьми при жил- 

•управлении № 33 Свердловской 
железной дороги. Все маль
чишки, участвовавшие в «деле 

. с клюшками», были вызваны 
вместе с родителями на засе
дание совета, и каждый из 
них держал ответ за свой про
ступок. Николай Иванович Бо
гатов, председатель совета, 
спрашивал всех, почему они 
брали cr/ортннвентарь, выяс
нял причины, побудившие ре
бят залезть в клуб. Не обо
шел стороной и Юрку.

— Нечем было в тот вечер 
заняться, — был ответ.

— Уроки бы учил, ведь из

установлено индивидуальное 
шефство со стороны членов 
совета. Николай Иванович 
«взялся» за Юрку. Надо было 
помочь мальчишке разобраться, 
где черное, а где белое. Ох, и 
кропотливая же эта работа! 
Беседы с родителями Юрки, с 
ним самим не приносили сна
чала никаких результатов. Но 
Николай Иванович не отсту
пал. Ведь парень первый раз 
оступился—второго раза быть 
не должно. Жизненный путь— 
самый трудный путь, а Нико
лай Иванович знал это хоро
шо. Правда, его детство было 
другим.

ИВАН Крестьянинов, Ни
колай Богатов и Матвей 

Иванов только что закончили 
гимназию. У трех неразлучных 
друзей было одно желание — 
учиться в железнодорожном 
техническом училище, но в 
Ташкенте, где они жили^ та
кого не существовало, и парни 
поехали в Ашхабад. Шел 1918 
год, в стране бушевала граж
данская война. Техническое

училище было закрыто.
— Война кругом, а вы 

учиться, — укоризненно сказал 
ребятам седой дряхлый сто
рож. — На фронте все.

Что делать? Возвращаться 
домой?

На вокзале они увидели 
большой яркий плакат и крас
ноармейца на нем. Суровый 
взгляд в упор спрашивал: «Ты 
записался добровольцем?»

...И вот трое друзей уже 
стоят в новеньком обмундиро
вании в рядах 1-го революци
онного Туркестанского фронта.

Идет обоз с боеприпасами, 
винтовками, с орудием по на
правлению к иранской границе. 
Охраняют его молодые ребята 
с красными звездами на буде
новках. Вдруг, откуда ни возь
мись, банда воинствующих 
басмачей. Завязалась перест
релка, рукопашная драка, двое 
из охраны были убиты, а Ко-
ля Богатов тяжело ранен
ногу. Обоз отстояли. Шел тог
да Богатову семнадцатый год.

ЗАКОНЧИЛАСЬ война,
пошел Богатов в желез

нодорожники, затем окончил 
Московский инженерно-эконо
мический институт и по рас
пределению попал на Урал. 
Пролетели годы, вышел Бога
тов на пенсию, но на месте Ни-

колаю Ивановичу не сиделось. 
За что взяться? Искать долго 
не пришлось, нашел дело по 
душе, интересное и нужное, 
но трудное и ответственное. 
Это работа с детьми. А вот 
с Юркой, как ни пробовал, 
разговоры у него не клеились.

— Что вы меня воспитывае
те. все равно я уже в мили
ции на учете состою.

— Нс в милиции дело, Юра. 
Исправишься — снимут с уче
та. Лучше подумай, как даль
ше себя, поведешь. За тебя 
твою жизнь никто не прожи
вет.

И в тот раз, неожиданно для 
себя, рассказал о своем про
шлом, о своей нелегкой юно
сти. Юрка слушал с интере
сом, у него загорались искор
ками глаза, а затем спросил:

а
— Вам воевать можно было, 
нам что?
— Сейчас главное — выдер-

жать бой с самим собой, 
Юрий.

Конечно, одни беседы вряд ли 
помогли бы. Но взрослые по
сле той истории с клюшками 
поняли, что надо прежде все
го занять ребят чем-нибудь по
лезным и интересным. Завезли 
во двор стройматериалы на со
оружение своего хоккейного 
корта. Ребята радовались:

— Научимся играть — пер
вое место в районе обязатель
но завоюем.

Корт строили своими сила
ми. Пилили доски, устанавли
вали бортики, заливали каток. 
Вместе со всеми трудился Юр
ка. Работал для себя и для 
друзей. Ведь ему же играть 
тут.

О случае с клюшками стали 
забывать, Юра играл в хок
кей теми же клюшками, что 
когда-то он брал в клубе, но 
никто его не упрекал. А хок
кеист он отличный. «Двоек» не 
стало в его дневнике. Попро
буй-ка получи хоть одну, так 
тренер Владимир Иванович 
сразу отошлет уроки учить.

Пришла пора снять Юрку с 
учета. В школе о нем отзыва
лись хорошо, да и во дворе он 
не совершал правонарушений. 
Пошел Юрка на исправление.

Анатолий Клименко, секре
тарь Железнодорожного рай
кома ВЛКСМ, организовал 
при райкоме встречи ветера
нов комсомола со вступающи
ми в комсомол. Привлечен к 
этому был и Богатов. А потом 
состоялся очень важный для 
Юрия разговор.

— Вступай, Юра, в комсо
мол.
' — А меня примут?

— Я тебе верю. Приходи в 
райком, поговорим.

Долго думал Юрка — идти 
или не идти. Ведь попадал з 
милицию, ведь состоял на уче
те, имеет ли он право на это? 
А потом решился. Рассказы
вал Богатов ему о комсомоле.

спрашивал по Уставу, а затем 
дал Юрке рекомендацию — 
сам-то Богатов еще в 1922 
вступил в комсомол, а в 1925 
стал членом партии.

Скоро в кармане Юрия по
явилась красная книжечка ком
сомольского билета, а на гру
ди загорелся маленькими яр
кими лучиками комсомольский 
значок, как когда-то у Бога
това.

Много работы у Николая 
Ивановича: и в совете обще
ственности. и в детском клубе, 
и в райкоме ВЛКСМ. Самая 
большая ответственность — это 
не допустить того, чтобы кто- 
то, оступившись один раз, по
катился вниз. Необходимо рс- 
тановить это падение, уберечь 
от дальнейших правонаруше
ний. И Николай Иванович ве
дет беседы с родителями, под
держивает теснейшую связь со 
школой, где учатся дети же
лезнодорожников. Результаты 
говорят об успешном труде со
вета общественности и непо
средственно о работе Бога
това. Год назад на учете в 
детской комнате милиции со
стояло 13 ребят, сейчас оста
лось уже 6. Один из них — 
Юра Серебренников — учится 
иа наладчика токарных авто
матов в ГПТУ-94. На мой во
прос, нравится ли ему буду
щая профессия, Юра ответил:

— Еще как. Сразу учимся и 
работаем. Скоро получу спе
циальность и среднее образо
вание.

ков витаминов и минеральных 
солей. Недостаточное их по
ступление в организм — одна 
из основных причин, особенно 
весной, плохого зрения и само
чувствия, слабости, кровото
чивости десен, ’ раздражитель
ности. При недостаточном со
держании витаминов С и Д 
нарушается отложение солей 

кальция в костях, следствием 
чего является их непрочность. 
Наблюдаемое у многих под
ростков малокровие — резуль
тат «дефицита» солей железа, 
меди и кобальта, поставщиком 
которых наряду с животными 
продуктами (печень) в основ
ном служат лиственные овощи:
салат. капуста, 
шпинат.

лук-перо.
Жизнь показывает, что мно

гие ребята питаются нерегу
лярно. Наблюдая за подростка
ми, особенно живущими в об
щежитии. без родителей, ви
дишь, как часто они утром, 
вместо того, чтобы встать по
раньше и хорошо позавтра
кать, нежатся в постели. За
тем, взглянув на часы, вскаки
вают и, кое-как умывшись, 
спешат на занятия голодные. 
Или жуют что-то на бегу, на
спех. всухомятку, не обедают 
в школе или в институте, Не
смотря на то, что есть стол ~ 
вые и буфет. Зато потом, т, *• 
еле занятий, едят много.

Такое беспорядочное и не
равномерное питание, на ко
торое ребята обрекают себя 
добровольно, очень скоро рас
страивает пищеварение, при
водит к заболеваниям желудий. 
Оно является причиной недо
могания, тягостного чувства 
голода, от которого нередко 
бывают «голодные» обмороки.

Если вы хотите весь день 
иметь хорошее настроение, 
быть бодрым, сильным, здоро
вым — последите за своим ре
жимом питания. Утром — обя
зательно завтракать! В школе, 
техникуме, училище — съедай
те хотя бы бутерброд с чаем, 
булочку с молоком, кефцр. Не 
тратьте в школе деньги вместо
завтрака на сладости Ника-
кой пользы. Здоровье важнее. 
Оно целиком зависит только от 
вас. И не только сейчас, когда
вы молоды, но 

Полноценное 
сти, молодости 
кого здоровья

и в будущем, 
питание в юно- 
— залог креп- 

на всю жизнь.
Ю. ЕРЕМИН,

A. МЕТЛЕВ.
заведующий кафедрой 

гигиены питания Сверд
ловского медицинского 

института.
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В Сирии*успешно идет восстановление предприятий, разрушенных во время израильской 
агрессии в 1973 году.

Коллектив крупнейшего в стране Хомского нефтеперерабатывающего завода, на 40 про
центов разрушенного в результате налета израильской авиации, в кратчайшие сроки ввел 
предприятие в строй.. Завод был построен с помощью чехословацких специалистов, и они 
же помогли сирийским рабочим восстанавливать разрушенные производственные участки 
предприятия. Хомский завод перерабатывает ежегодно 2,7 миллиона тонн нефти, что обеспе
чивает большую часть потребности страны в нефтепродуктах.

НА СНИМКЕ: восстановительные работы на Хомском нефтеперерабатывающем заводе.
Снимок ЦБ — АПН.

КОНТРРЕВОЛЮЦИЯ в ЧИЛИ
И ПОВЕДЕНИЕ ПЕКИНСКИХ 
РУКОВОДИТЕЛЕЙ as—

■1
Под таким заголовком орган ЦК БКП газета «Работ- 

ническо дело» опубликовала статью Ст. Михайлова. 
Агентство печати Новости предлагает се вниманию чита
телей с некоторыми сокращениями.
На первый взгляд, странный 

симбиоз: отъявленные чилий
ские контрреволюционеры и 
те, кто себя называют самыми 
последовательными револю
ционерами и интернационали
стами. Но для большинства 
людей, в течение многих лет 
наблюдающих истинное лицо 
маоистов и знающих цену их 
лозунгам, в этом нет ничего 
странного...

За мрсяц до дня рождения 
Мао Цзэ-дуна, 27 ноября 
прошлого года, в Пекин при
шла телеграмма из Сантьяго. 
В ней «генерал смерти» Пино
чет слал тысячи поздравлений 
и пожелания личного счастья 
председателю Мао по случаю 
его 80-летия. Необыкновен
ная спешка с телеграммой и 
то, как ее встретили в Пеки
не, не остались незамеченны
ми мировой общественностью.

Военная хунта в Чили обру
шила на широкие слои народа 
неслыханные репрессии. Она 
объявила «крестовый поход» 

против марксизма и социализ
ма, поставила целью искоре
нить все прогрессивное из 
сознания чилийцев.

В защиту чилийского народа 
поднялась вся прогрессивная 
общественность. Правитель
ства социалистических стран 
и Временное революционное 
правительство Республики Юж
ный Вьетнам прервали дипло
матические отношения с хун
той.

В трудной для чилийского 
народа обстановке пекинские 
лидеры не подняли голоса в 
его защиту.

Выполняя указания пекин
ских властей, китайский пред
ставитель в . ООН не осудил 
действия чилийской реакции, 
а, наоборот, выступил против 
путей и . методов рево
люции в Чили. Он не поддер
жал резолюцию в защиту 
Л. Корвалана.

Персонал китайского посоль
ства в Сантьяго остается на 
месте. Чилийские эмигранты 
рассказывают, что китайские 

дипломаты сейчас — единст
венные иностранцы, которые 
самодовольно расхаживают по 
улицам Сантьяго, а китайское 
посольство не стало убежищем 
ни для одного патриота. Через 
месяц после убийства прези
дента Сальвадора Альенде ми
нистр иностранных дел Цзи 
Пэн-фэй заявил чилийскому 
посланнику, что они (маоисты) 
не признают его больше за 
представителя Чили в Китае. 
В тот же день китайский МИД 
признал шефом посольства 
ставленника хунты. Причина 
такой замены ясна: посланник 
Армандо Урибе, активист На
родного единства, заявил, что 
он твердо стоит на стороне 
патриотических сил. Отвесив 
поклон «генералу смерти», 
маоисты отменили день выра
жения соболезнования по по
воду убийства С. Альенде.

Несколько лет назад Мао 
Цзэ-дун сказал одному журна
листу, что «слова китайца — 
одно, а дела — совсем дру
гое». Однако, ясно, что это от
носится не к трудовому народу 
Китая, а к сегодняшним пекин
ским властям. Они объявляют 
о «готовности к высшей нацио
нальной жертве» для помощи 
антиимпериалистическим си
лам, а на деле приносят в 
жертву отряды революцион
ного движения ради достиже
ния своих националистических 
целей.

В интервью мексиканской 
газете «Эксельсиор» Чжоу 
Энь-лай пренебрежительно 
отозвался о борьбе чилийских 
левых сил. Маоистская пропа
ганда сознательно скрывала от 
китайского народа программу 
правительства Народного 
единства. Перед представите
лями государств Латинской 
Америки китайские лидеры 
развивали теорию, что сейчас 
для их континента американ
ский империализм не так опа
сен, как «советский социал-им- 
периализм».

Правительство С. Альенде 
вторым в Латинской Америке 
после Кубы признало Китай
скую Народную Республику и 
установило с ней дипломатиче

ские отношения. Парадоксаль
но, что маоисты именно в это 
время пригласили в Пекин со
перника Альенде на выборах— 
Радомиро Томича, показав тем 
самым, что делают ставку на 
правые силы. Однако, желая 
получать из Чили ценное 
сырье, пекинские лидеры де
лали вид, будто готовы оказы
вать Альенде «ограниченную 
помощь». В письме президенту 
Чили Чжоу Энь-лай не упустил 
случая дать совет Чили опи
раться на «собственные силы». 
«Было бы очень опасно, — ут
верждал он, — опираться на 
помощь извне, в частности на 
кредиты, предоставленные ве
ликими державами».

Цель этого высказывания — 
посеять недоверие к помощи 
Советского Союза. СССР и 
другие социалистические стра
ны оказали Чили большую по
мощь в стабилизации экономи
ки, но именно эту помощь 
Чжоу Энь-лай охарактеризовал 
как опасность для суверените
та страны и происки «социал- 
империализма». Реакционная 
печать Сантьяго ухватилась за 
эти высказывания для развер
тывания кампании против СССР 
и всего социалистического со
дружества. Позже, после 
переворота, военно-фашист
ская хунта использовала «сове
ты» китайских лидеров для об
винения правительства Альен
де, которое якобы представ
ляло «чуждые чилийской на
ции интересы».

Что же толкнуло маоистов на 
альянс с фашистскими сила
ми в Чили? Основная линия 
политики Мао — антисоветизм, 
который он и его приспешни
ки готовы поддерживать все
гда, независимо от того, ис
ходит он справа или «слева». 
На этой основе Пекин легко 
допускает «компромиссы» с 
реакционными антинародными 
режимами. В одной из инст
рукций Пекин предписывает 
своим приверженцам «не игно
рировать реакционные режи
мы, если они враги наших 
врагов». Вот почему нет ниче
го удивительного в том, что 
«генерал смерти» Пиночет и 
«сверхреволюционер» Мао 
Цзэ-дун обмениваются любез
ными поздравлениями.

(«Работиическо дело»—
АПН).

В БРАТСКИХ

СТРАНАХ

СОЦИАЛИЗМА

ЦЕМЕНТ 
ХАЙФОНА

Хайфонский цементный за
вод — крупнейшее предприя
тие города. Директора' завода 
Ха Ван Бана мы встретили не
подалеку от проходной. Около 
40 лет работает он на этом 
предприятии. Свой трудовой 
путь начинал простым подсоб
ником...

В Хайфоне трудятся докеры 
и ткачи, строители и цемент
ники, рыбаки и дорожники. В 
Хайфонский порт заходят суда 
из многих стран мира. Частые’ 
гости здесь моряки из социали
стических государств. Они до
ставляют в ДРВ машины и 
станки, сталь и промышленные 
товары, продовольствие и мно
гие другие грузы, необходимые 
республике.

— Советские корабли доста
вили в Хайфон и оборудование 
для нашего предприятия. — 
говорит Ха Ван Бан. — Ком
плекс по производству цемен
та в провинции Тханьхоа, 
строящийся с помошыо СССР, 
вступит в строй лишь через 
несколько лет. Так что наш за
вод — пока единственный по
ставщик -этого строительного 
материала. Л цемент сейчас 
очень нужен Вьетнаму.

После короткой задумчивой 
паузы Ха Ван Бан продолжает:

— «Враги бомбят — мы ра
ботаем. они разрушают — мы 
восстанавливаем» — под та
ким лозунгом трудились в годы 
войны хайфонские цементники. 
И хотя к моменту подписания 
соглашения о прекращении 
войны и восстановлении мира 
во Вьетнаме на заводе оста
лось всего 30—40 процентов 
сооружений, строители и до
рожники продолжали получать 
цемент нашего предприятия. Л 
уже к июню 1973 года почти 
все основные цехи были вос
становлены.

Конечно. — замечает Ха Ван 
Бан. — говорить о том, что 
все трудности уже позади, ра
но. Предстоит еще много сде
лать. Но уже в плане нынеш
него года намечено произвести 
более 400 тысяч тонн цемента, 
что составит 80 процентов до
военного уровня.

Большое внимание на заво
де уделяется реконструкции и 
модернизации оборудования. 
Здесь высоко ценится интерна
циональная помощь друзей из 
братских социалистических 
стран.

— Мы хорошо помним Юрия 
Николаевича Гавришенко — 
главного инженера Магнито
горского цементного завода, — 
рассказывает Ха Ван Бан. — . 
Он долгое время работал у 
нас. щедро делился с нами 

(Своими богатыми знаниями и 
опытом. Под его руководством, 
к примёру, начинал трудиться 
нынешний главный инженер 
завода Нгуен Ван Тхиен, ко
торый затем поехал на учебу в 
СССР в Харьковский политех
нический институт. Там же он 
окончил аспирантуру. Защитив 
диссертацию на звание канди
дата наук, молодой ученый 
вернулся на предприятие и те
перь руководит производством, 
сам готовит молодые кадры 
вьетнамских цементников. В 
Советском Союзе и здесь, на 
завод'е, под руководством со
ветских специалистов приобре
тали знания и другие наши 
инженеры.

Директор еще долго расска
зывал нам о сегодняшней жиз
ни предприятия, о планах на 
будущее. Мы прошли по цехам, 
встретились с передовиками 
производства, увидели, как 
тоудятся цементники Хайфона. 
И можно не сомневаться, что 
все планы, о которых расска
зывал директор Ха Ван Бан, 
будут выполнены.

Н. ВОРОНКОВ, 
Ю. ЧУРЬЯНОВ, 
соб. корр. АПН.

Ханой.

(Продолжение. Начало в № 56].

Реннине был в отличном на
строении. Разгром радиоквар
тиры у Пантеона принес ему 
и комиссару благодарность 
Кальтенбруннера, а Мейсне
ру — прощение грехов и же
лезный крест второго класса. 
Гаузнер в свежем мундире с 
серебряным шитьем выглядел 
именинником. Проверяя по 
архивным досье личности уби
тых — радиста и прикрываю
щего — он установил, что 
Жюль из «Эпок» и прикры
вающий, застрелившийся у 
павильона, — одно лицо.

— Живой он был бы полез
нее, — лениво сказал Бергер.

Рейнике поднял бокал, ло
жечкой снял соринку со льда.

— Как знать, Юстус!
— Слишком тонко для мо

его солдатского ума.
— Скажем ему, Гаузнер?.. 

Так и быть!.. О смерти месье 
Жюля известно нам, но не 
тем, кто руководит резиденту
рой русских. Для них мы пу
стили слух, что при пере
стрелке у павильона взято 
двое раненых, коих мы и со
держим в Булонском лесу.

— Думаешь, слух дойдет?
— Почему бы и нет?
— Допусти*!, так... Русские 

перестроятся, и только.
— А фактор времени? — 

спросил Гаузнер.
— Да, время, конечно, у 

них уйдет.
Бергер отпил глоток, поду

мал: «Гестапо довольствуется 
палиативами. Но как ловко они 
преподносятся — чуть ли не 
Ватерлоо русской разведки!» 
Шампанское было терпким и 
пахло старыми дрожжами.

— Радист тоже русский? — 
спросил Бергер.

— Француз, —I угрюмо ска
зал Гаузнер. — Лягушатник 
неудачно стрелялся: хотел в 
висок, но рука, видно, дрогну
ла и взял правее. Жил часов 
шесть...

— Еще раз за тебя, Юс
тус! — сказал Рейнике и на
полнил бокал; пена хлынула 
через край. — За твой отпуск 
в Баден-Бадене! Поезжай от
дыхать, а к твоему возвраще
нию мы доконаем русскую 
группу. Месье Жюль опять- 
таки поможет нам. Гаузнер 
отрабатывает его биогра
фию — фотоснимки и ориен
тировка ушли во все комисса
риаты и наши отделения в Па
риже: прорва работы, зато не 
вхолостую. Здесь штришочек, 
там крючок...

— Прсзит!
Бергер расплатился и, при

ехав в «Лютецию», принял 
ледяную ванну, Он был абсо
лютно трезв, когда читал ра
порт Мейснера о ликвидации 
радиоквартиры и мер, пред
принятых Рейнике и Гаузне- 
ром для поисков резидента... 
Что ж, приходилось признать, 
что на этот раз гестапо обо
шло абвер по всем статьям. 
Добрая половина сотрудни
ков парижской контрразвед

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ !

ВЕЧЕР

«Уралмаш и 
уралмашевцы» 
Так назывался вечер отды

ха, который на днях прошел в 
заводском Дворце культуры. С 
молодыми рабочими встрети
лись члены потомственных ди
настий Горбуновых и Дурны
шевых. Бригадиры лучших 
комсомольско - молодежных 
бригад Лев Гречихин и Вале
рий Куэеванов поделились «се
кретами» своего рабочего ма
стерства.

Завершил праздник труда 
большой концерт народного 
ансамбля песни и танца урал- 
машевцев, показавший вокаль
но-хореографическую сюиту 
«Край уральский».
ТВОРЧЕСТВО

Хобби 
Александра 
Дольскою

Ьо Дворце культуры имени 
Лаврова прошел вечер турист

ки только и занимается шта
тами фирм, близких «Эпок» 
по роду деятельности; с та
кой же тщательностью прове
ряется все, что имеет хоть ма
лейшее отношение к личности 
Жюля и радиста; негласные 
сотрудники получили задание 
предъявить фотографию
месье Жюля консьержкам, 
содержателям кафе, кабачков 
и трактирчиков, служащим па
рижских вокзалов и владель
цам отелей, пансионов и меб- 
лирашек. Если мыслить обра
зами, штаб Рейнике выращи
вает древо и готовится со
брать свой урожай плодов...

Бергер отправил рапорт в 
Берлин с фельдкурьером и 
посоветовал начальнику Аб- 
верителле в Париже полков
нику Райле связаться с лиде
рами кагуляров. Сказал убеж
денно:

— Они хотя и в подполье, 
но агентура у них не хуже, 
чем у гестапо.

— Кагуляры запросят ком
пенсацию.

— Я бы посулил выпустить 
из концлагеря кое-кого из 
их «вождей», взятых в соро
ковом*).

Это был последний разго
вор, проведенный Бергером 
перед отъездом, и он оставил 
грустный осадок: успехи Рей
нике и пассивность парижско
го Абверштелле при сложив
шихся обстоятельствах играли 
на руку Гиммлеру...

...Кунц обнаружил, что за 
«Геомонд» наблюдают; снача
ла на глаза ему попались двое 
молодых людей, не слишком- 
то и маскирующихся, а вече
ром, совершенно случайно, 
он выявил третьего — блон
динчика, дежурившего в га
зетном киоске. Мильман в 
своем «форде» уже устроил
ся у дома № 109, и Кунц не 
решился к нему подойти.

Бергер выслушал Кунца и 
отправил его спать, сказав:

— Пусть все остается, как 
есть. На середине реки коней 
не меняют.

— Сдается мне, это 
БЮПО, — заметил Кунц.

— Хоть сам Пусто! «Форд» 
на улице н дремлющий пас-

•) После оккупации Франции 
деятельность кагуляров фор
мально была запрещена, одна
ко, гестапо втайне поощря
ло ее.

ской песни, организованный 
Свердловским городским клу
бом туристов. Перед романти
ками дальних дорог с большим 
концертом выступил автор и 
исполнитель своих песен Алек
сандр Дольский.

...На сцене в ярком свете 
ламп — один человек. И еще 
гитара. Но вот он тихо-тихо 
тронул струны гитары, вполго
лоса запел, и в притихший зал 
ворвался огромный мир со 
своими ветрами и туманами, 
заботами и радостями... Алек
сандра Дольского, преподава
теля политехнического инсти
тута, хорошо знают студенты 
не только Свердловска, но и 
Прибалтики, Казахстана, моло
дые рабочие Урала и Сибири. 
Песни свердловчанина звучат 
во многих спектаклях и филь
мах.

УВЛЕЧЕНИЯ

Завидуйте 
«моржам»!

Есть у В. Сабаиина, электро
слесаря Качканарской ТЭЦ, ув
лечение — зимнее купание.

— В школьные годы, — рас
сказывает Владимир, — я 
впервые увидел «моржей» и по- 
хорошему им позавидовал. 
Старшие тЪварнщн помогли 
преодолеть робость перед хо
лодной водой, показали ком

сажир — эка невидаль для 
Женевы!

Наблюдатели у «Геомонда», 
чьи б они ни были, Бергера 
не особенно волновали. Кон
спиративные квартиры, подо
бранные из Штутгарта, обес
печивают группе укрытие, а 
пограничное «окно» через 
тоннель — путь для отхода. 
Физическое же устранение 
Ширвиндте — крайний и не
желательный случай! — со
вершают агенты фон Бибра, не 
припутывая к нему ни Берге
ра, ни его людей... Впрочем, 
ради убийства не стоило бы 
приезжать...

Бергер звонит вниз — 
портье.

— Номер четырнадцать. 
Есть что-нибудь для меня?

Отсутствие письма означа
ет, что Мильман не засек ра
цию в «Геомонд» и ближай
шим поездом уедет из Жене
вы в горы.

— Момент!... Нет, ничего не 
поступало. ‘

— Хорошо. Пусть пришлют 
завтрак, — что-нибудь лег
кое. Кофе не крепкий. Со
всем не крепкий.

— Газеты, месье?
— Да. английские...
Позавтракав, Бергер не

громко стучит в стену: четы
режды с разными интервала
ми. Кунц, выбритый, с про
зрачными после сна глаза
ми, приходит через минуту, 
дожевывая на ходу бутер
брод. Пиджак на груди вздут 
буграми — хотя Кунц и носит 
костюмы свободного покроя, 
но арсенал, рассованный по 
внутренньм карманам, так 
громоздок, что остается по
жалеть о древнеримских то
гах, не нашедших местечка в 
современной моде.

— Прикажете вас сопро
вождать?

— Нет, Зепп... вы поедете 
на рю Лозанн и отдадите это 
в конторе. Самому или секре
тарю — не имеет значения.

— Меня засветят.
— Правильно. Больше того, 

за вами постараются просле
дить и вы хорошо поступите, 
Зепп, если утащите шпиков 
подальше от «Геомонд». Толь
ко не трогайте их.

— Как прикажете!
— О, Зепп! Мне не нужен 

слепой исполнитель. Я хочу, 
чтобы вы усвоили: что пору

плекс гимнастических упражне
ний. С тех пор я купаюсь круг
лый год, даже сорокаградус
ный мороз не может поме
шать...

Сабанин служил на Север
ном флоте и физическая закал
ка очень ему помогла: штормы, 
вьюги, холода переносил лег
ко! И сейчас не жалуется на 
здоровье. Причем »он не оди
нок, вместе с ним принимают 
холодные ванны электросле- 
с£рь ТЭЦ At Логинов, Н. Ве- 
лин. С. Петров, Л. Новоселов, 
инженеры Ю. Удовенко и 
Т. Нива. Живут в городе юно
сти и другие любители зимнего 
купания.

ВСТРЕЧА

Дружба 
крепнет

Давняя дружба связывает 
пионеров двух городов обла
сти — Краснотурьинска и 
Карпинска. На днях Карпин
ские школьники побывали в 
дружине имени Ю. А. Гага
рина, беседовали со своими 
ровесниками, присутствовали 
на жарких состязаниях «Ве
селые старты».

А затем во Дворце пионе
ров о своей работе рассказа
ли хозяева. Краснотурьинцы 
показали гостям свой Дво
рец, а в конце встречи со

чено вам, не менее важно, 
чем моя часть или работа с 
гониометром. Кстати, Миль
ман сделал свое дело и выяс
нил, что «Геомонд» не исполь
зуется как радиоквартира.

Кунц поправляет галстук и 
протягивает руку за конвер
том.

— Минуточку, Зепп. Чтобы 
все стало на места, сначала 
прочтите.

— Но...
— Я же предупредил: сле

пое исполнение не годится! 
Хорошо, я сам прочту... «До
рогой господин Ширвиндт. 
Когда-то нам не удалось дове
сти до конца диспут по взаи- 
моинтересному поводу. Ресто
ран на вокзале Корнавен ка
жется мне тем местом, где 
мы сможем решить все к 
обоюдному удовлетворению. 
Надеюсь, час пополудни — 
не слишком рано для совме
стного обеда? Наш общий 
знакомый месье Жюль заве
рял меня, что это как раз то 
время, когда вы бываете бо
лее или менее свободны. С 
совершенным почтением — 
Шриттмейер...» Как видите, 
Зепп, никаких намеков на 
шантаж, и у Ширвиндта нет 
оснований хватать вас за ши
ворот и вызывать полицию.

— В чем же моя задача?
— Во-первых, уведете хотя 

бы одного шпика с рю Лозанн 
и отделаетесь от него к две
надцати часам. Во-вторых, как 
мне представляется, своим 
появлением в «Геомонд» вы 
внесете в эту милую обитель 
^муту и тревогу, за которой 
последуют маленькая паника 
и всякие там визиты к курье
рам и радистам. И, наконец, в- 
третьих, п час дня вы будете 
в ресторане и, если Ширвиндт 
придет не один, займетесь 
его спутниками. Надеюсь, вы 
не скажете, что этого вам 
мало?

— Я сделаю, — коротко го
ворит Кунц и прячет письмо.

...Бергер покупает билет на 
пригородный поезд.

...Вторая платформа, голов
ной вагон. Из него отлично 
виден вход в ресторан: точ
нее, два — тот, что с площа
ди, и другой — с перрона. 
Бергер покупает у разносчи
ка пакет со слоеными пирож
ками и удобно устраивается 
у окна. Поезд отойдет в 
13.18 — восемнадцать минут 
«отложены» Бергером про 
запас на тот случай, если 
Ширвиндт задержится.

Бергер ест пирожки, не 
"чувствуя вкуса. Придет или 
нет? Если придет, то первую 
часть плана можно считать 
полностью удавшейся. Сам 
факт появления после запис
ки, подписанной Шриттмейе- 
ром, — почти гарантия, что 
Ширвиндт пойдет на перевер
бовку. Поторгуется, набьет се
бе цену, но согласится...

— Ну, а если не придет?

(Продолжение следует].

стоялось увлекательное со
стязание веселых и наход
чивых.
К ВАШЕМУ СТОЛУ

«Снежок» для 
сладкоежек

Экспертный совет Уральско
го филиала Павильона лучших 
образцов товаров народного 
потребления рекомендовал к 
выпуску образцы вафель «Сне
жок» и «Ореховые». Эти вкус
ные новинки будут приго
товлены на Свердловской 
кондитерской фабрике № 1.

Кроме этого, кондитеры 
предлагают сластенам желе 
«Цитрусовое».

ТЕАТР

Веселый
спектакль

Нынешний сезон — особен
ным для коллектива ирбитско
го театра им. А. Н. Островско
го. Летом артистов ждут от
ветственные гастроли в Сверд
ловске. Театр покажет четыре 
новых спектакля: «Затюкан
ный апостол» А. Макаенка, 
«•Вера, Надежда, Любовь» 
А. Арбузова. «Грех да беда на 
кого не живет» А. Островского 
и музыкальный водевиль «Со
временная жена» Берга и Гар
да. Премьера музыкального 
водевиля состоялась только 
что. Спектакль тепло принят 
публикой.

ОДУХОТВОРЕННОСТЬ ПЕСНИ МУЗЫКАЛЬНАЯ

СТУДИЯ

Пластинки, радио и даже 
телевидение лишь намекают 
нам на то или иное явление в 
мире песни. Чтоб песню слы
шать — ее надо видеть. Ося- 
jaTb.

Не буду преувеличивать — 
не все, кто побывал на недав
нем выступлении Елены Кам
буровой в Свердловской фи
лармонии, испытывал такие 
же чувства. Но уверен — рав
нодушных в зале в тот вечер 
не было.

Эстрадная песня сегодня 
значительно повысила свой 
гражданский потенциал. Одна
ко на многих идущих с аншла
гом концертах произведения, 
передающие биение пульса вре
мени, механически пристегива
ются к песенкам не просто лег
ковесным, но примитивным и в 
музыкальном, и в литератур
ном отношении. Когда в ре
пертуаре одного исполнителя 
на равных соседствуют «За то
го парня» и «Эти глаза напро
тив», невольно усомнишься в 
том, что артист ставит перед 
собой цель, какую-то большую, 
нежели непременные овации 

после каждого номера — «да 
чтоб погромче, да чтоб по
дольше».

Индивидуальность певца 
проявляется не только в том, 
как он поет, но и в том, что 
он поет. В программе Е. Кам
буровой не встретишь песен 
случайных или набивших ос
комину: есть песни более удач
ные, есть менее, но нет «про
ходных» и «запетых».

У песен Камбуровой ерши
стый, неуступчивый характер, 
который направлен против 
инертности мысли и чувства, 
против жестокосердия и рав
нодушия к жизни.

Многие песни не чужды па
тетики («Слушай», «О новом 
поколении»), но гораздо чаще 
склонны к иронии —- оружию, 
каким во все времена очень 
умело пользовались поэты 
(«Петрушка», «Капли датского 
короля», «О людях», «Молитва 
клоуна»). «И черточка эта то
ненькая у рта — иронии отли
чительная черта» для испол
нительницы — и щит, и меч. 
Щит, прикрывающий незащи
щенное человеческое сердце, и 

меч, разящий внутреннюю 
черствость.

Но ирония Камбуровой — 
не самоцель. Вот почему рядом 
с улыбкой и усмешкой естест
венно возникают нежность и 
трепетность («Единственная 
любовь моя», «Я такое дере
во», «Не отнимайте у женщин 
сигареты», «Воспоминание о 
шарманке»). Артистка не бо
ится показаться сентименталь
ной, однако «старомодное» это 
чувство не имеет ничего об
щего с душещипательными 
всхлипами «неоцыганщины»— 

оно тактично и интеллигентно.
Елена Камбурова представ

ляет на эстраде не только 
музыку и вокал, но и поэзию. 
Согласитесь, что у многих 
современных песен (в том чи 
еле и популярных) слова — 
будто иждивенцы. Попытаешь
ся прочитать их просто как 
стихи — и станет стыдно за 
самого себя: как такое могло 
понравиться? То, что поет 
Камбурова, в поэтическом от
ношении безупречно. Ю. Леви- 
танскйй, Г. Поженян, И. Мат
веева, Б. Окуджава, Д. Са

мойлов — именно их стихо
творения стели основой для 
«музыкальных новелл», испол
няемых артисткой.

Артистка не стесняется рече- 
тативов, и вместе с тем ос
нову ее репертуара составляют 
именно песни, в которых выра 
зительпос,ть слова неотделима 
от выразительности музыки. 
Но эти песни — не из тех, что 
легко запоминаются по при
чине своей трафаретности. 
Драматургия стихов обуслав
ливает и особую музыкальную 
драматургию, где акцейт дела
ется преимущественно не на 
мелодию и гармоничность, а на 
ритм и контрапункт.

Большинство из прозвучав
ших в концерте песен написа
но М. Таривердиевым и 
Л. Критской. И если М. Тари- 
Вердиева вряд ли надо пред
ставлять, то второе имя для 
многих в зале было «в новин
ку». Тем более приятным ока
залось знакомство и с песня
ми, и с самим композитором: 
Лариса Критская — аккомпа
ниатор Камбуровой. Но она не 
просто помогает певице: «С 

полным правом мы можем на
звать их партнерами по рабо
те, где успехи и неудачи де
лятся поровну», — писал жур
нал «Кругозор».

Нынешний зритель приучен к 
тому, что эстрадный певец не 
смотрится без обилия музы
кальных инструментов и слож
ной аппаратуры. В этом же 
концерте Камбурову сопро
вождал один рояль, и самое 
интересное — никто не ощутил 
недостатка в музыке.— столь 
органичны и богаты были ин
тонации фортепиано.

Искусство, по верному за
мечанию В. Шкловского, вы
полняет свою миссию тогда, 
когда люди, выходи из зри
тельного зала, раздумывают 
не над тем, как поскорее до
браться до дому, а .над тем, 
как жить дальше. Концерт 
лауреата премии Московского 
комсомола Елены Камбуро
вой — одно из тех счастливых 
событий, которые не прохо
дят бесследно для нашего 
ума и для нашего сердца.

Л. БЫКОВ.

«ВСЕ СОНАТЫ
БЕТХОВЕНА...»

Впервые в Свердловске ор
ганизован цикл концертов 
«Все фортепианные сонаты 
Бетховена». Цикл из 32 сонат 
Людвига ван Бетховена несет 
основные идеи композитора и 
заключает в себе всю огром
ную" сферу сто многообразных 
творческих устремлений. Все в 
его сонатах — от мощного 
подъема человеческого духа до 
трагических срывов, от стра
стного, порывистого высказы
вания до тихого, сосредоточен
ного лирического раздумья, от 
глобальных вопросов бытия до 
тончайшего психологизма — 
покоряет слушателя и захва
тывает музыканта. Исполнение 
каждой из этих сонат требует 
от пианиста большого мастер 
ства и напряжения всех ду
шевных сил. А о том, чтобы 
сыграть все 32 сонаты, боль
шинство музыкантов могут 
только мечтать, такова огром
ная сложность задачи. И 
вот — уникальный в нашем 

городе — цикл концертов из 
бетховенских сонат. Исполни
тель — Исаак Метель.

На днях в зале филармонии 
состоялся третий вечер цикла, 
в программе которого — свет
лые, мажорные сонаты — 
Четвертая, Шестая, Пятнадца
тая, Восемнадцатая — наибо
лее оптимистичные у Бетхове
на.

Главное, что присуще ком
позитору в толковании пиани
ста И. Зетеля, — предельная 
контрастность и выразитель
ность образов. На этой, веду
щей, особенности бетховенской 
музыкальной драматургии ис
полнитель строит собственные 
яркие концепции. Так, в ал
легро Четвертой сонаты, не со
держащем большого контра
ста между главной и побочной 
темами, яркое динамичное со
поставление было найдено пи
анистом внутри главной пар
тии. В исполнении Шестой со
наты хочется отметить инте

ресные звуковые находки во 
11 части, а также очень вер
ный, эмоционально приподня
тый тон соваты в целом.

Из прозвучавших во втором 
отделении 15-й и 18-й сонат 
особенно взволновала Пятна
дцатая, «Пасторальная». «Сча
стливая. залитая солнцем», по 
выражению Ромена Ролла
на. соната эта явилась боль
шой удачей исполнителя. Пре
жде всего это относится ко II 
части. Эта изумительная му
зыка, исполненная тончайших 
душевных волнений, запечат
лела как бы саму душу ком
позитора. В исполнении И. Зе- 
тсля анданте получило все не
обходимые краски, наполни
лось богатыми интонациями. 
Вообще владение насыщенной 
звуковой палитрой отличает 
пианиста. (Вспомним хотя бы 
прошлогодний, второй концерт 
цикла, когда слушателей поко
рили точно найденные звуко- 
ьые откровения в Тринадцатой 
сонате).

«Весь сбор от концерта по
ступает в Фонд миря» — та
кая надпись сопровождает каж
дую афишу цикла. Отрадно, 
что наши музыканты вносят 
свой вклад в общее дело мира.

Н. РУБИНСКАЯ, 
студентка Уральской 

консерваторш!.
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ЗАГЛЯНЕМ
В ЗАВТРА

Итоги III зимней Спарта
киады народов СССР егце 
яуждаются в кропотливом 
анализе, тщательном изуче- 
чии. Однако уже можно с 
уверенностью сказать, что 
план подготовки лыжников- 
гонщиков Свердловской об- 
тасти к Спартакиаде оказал- 
:я выполненным. Особое зна- 
тение тренерский совет сов
местно с комсомольским ак- 
гивом придавал воспитанию 
голевых качеств, сплочен- 
юсти коллектива сборной 
лыжников. Все это помогло 
команде занять почетное 
гретье место’, вслед за сбор
ными Москвы и Ленинграда.

Если на зональных сорев
нованиях мы проиграли пер
мякам, а на Спартакиаде 
России в Красноярске, обыг- 
грав своих соседей, все же за
няли второе место вслед 
за кировчанами, то на 
финале в Свердловске суме- ' 
ли обойти все команды 
РСФСР, в то время как сбор
ная Кировской области заня
ла на финале лишь пятое 
место, а пермяки — только 
девятое. Это говорит о том, 
что наши тренеры: В. Ужин- 
цев, В. Овчинников, А. Бунь
ков, В. Шитиков, Н. Хому
тов, В. Кочнев, В. Рагозин 
сумели правильно построить 
учебно-тренировочный про
цесс и подвести своих воспи
танников к пику спортивной 
формы как раз на самых от
ветственных соревнованиях. 
Приведу лишь один пример. 
В. Стремоусова из Уральско
го лесотехнического институ
та в Красноярске заняла 17-е 
место. Прошло 15 дней, и в 
Свердловске она заняла сно
ва 17-е место, но уже в «ком
пании» с чемпионами мира и 
членами сборной страны. Она 
стала мастером спорта СССР. 
Норму мастера спорта в спар
такиадном сезоне выполнили 
также С. Якимова («Высо- 
когорец»), А. Перминов, и 
А. Русаков (оба из СКА) 
В. Игумнов («Факел»). Вто
рой мастер спорта междуна
родного класса по лыжным 
гонкам появился в Свердлов
ске. Им стала Ж. Елистра
това (УПИ).

Каков же вклад спортоб- 
ществ и ведомств в обще- 
командные результаты на 
Спартакиаде народов ССС1 ; 
На первое место в области 
вышли лыжники спортобще- 
ства «Буревестник», набрав
шие 98 очков, СКА — 54, 
«Спартак»—31, «Динамо» — 
27, «Трудовые резервы» — 
22. спортклуб «Кедр» — 12 
очков. А вот лыжники круп
нейшего в области спортоб- 
щества «Труд» принесли все
го 16 очков, хотя «Труд» 
имеет самые многочисленные 
тренерские кадры, распола
гает самой большой сетью 
ДЮСШ и лучшими спортив
ными базами. Причина, ви
димо, кроется в прохладном 
отношении облсовета спорт- 
общества к лыжному спорту. 
До сих пор в областном со
вете пустует должность стар
шего тренера по лыжам. А 
ведь именно он должен ко
ординировать, направлять и 
контролировать работу ос
тальных тренеров.

Лыжники «Урожая» и «Ло
комотива» вообще не смогли 
пробиться в сборную области. 
И сам этот факт уже доста
точно красноречиво говорит 
о состоянии лыжного спорта 
в этих обществах.

Из 318 очков, завоеван
ных сборной, на долю жен

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 5
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 — Утренняя гимна
стика.

11.20 — Новости.
11.30 — Цв. тел. Для школь

ников. «По вашим просьбам, 
ребята».

12.00 — Цв. тел. «Творчество 
народов мира».

12.30 — Цв. тел. «Королева 
чардаша». Художественный 
фильм. )

18.13 — Свердловск. Про
грамма передач. <

18.15 — «Музыкальный ап
рель Урала». «Получите с 
улыбкой».

19.00 — МОСКВА. «Играй, 
мой баян».

19.30 — «Москва и москви
чи».

20.00 — Новости.
20.15 — Цв. тел. Для детей. 

«Светлячок». Мультфильм.
20.30 — Цв. тел. «Индия: 

вчера, сегодня, завтра».
21.0t) — А. С. Пушкин. «Ко

гда постиг меня судьбины 
гнев...». Литературно-драмати
ческая композиция. 

ской команды, уступившей 
лишь ленинградкам, прихо
дится 134 очка. У мужчин, 
ставших четвертыми вслед 
за командами Москвы, Ка
захстана и Коми АССР, — 
142 очка. А вот юниоры на
брали всего 22 очка (пятое 
i^ecTo), а девушки — 20 оч
ков (шестое место). Не много 
наших молодых лыжников 
входит и в сборные централь
ных советов спортобществ. 
Это говорит о слабой работе 
тренеров ДЮСШ.

От сегодняшнего положе
ния дел в этих школах зави
сит завтра лыжного спорта 
в области. А что есть сегод
ня? Увы, ежегодное сниже
ние массовости. Лишь пять 
процентов ребят, принятых в 
ДЮСШ области, заканчива
ют полный курс обучения, 
меньше1 половины учащихся 
становятся разрядниками. И 
это происходит в основном 
из-за того, что в учебно-тре
нировочной работе отсутству
ет круглогодичность. Про
верка ДЮСШ спорткомбина- 
та «Юность», спортклуба 
«Салют», городов Красно
уфимска, Асбеста, Верхней 
Пышмы, Полевского показа
ла, что летняя подготовка ве
дется неорганизованно, не ис
пользуются для этого пио
нерские и спортивные лаге
ря. Тренеры форсируют 
спортивную форму своих уче
ников и мало уделяют време- 
Мбни технической подготов
ке. Поэтому уополнение в 
сборные команды области от 
тридцати двух ДЮСШ обла
сти невелико — всего семь 
человек.

Коснусь еще одной важ
ной проблемы увеличения 
нагрузок. Преодоление бояз
ни перетренироваться —важ
нейшая задача наших трене
ров и спортсменов. Мало 
уделяется внимания специ
альной подготовке, интенсив
ное^ тренировок весьма не
высока. А в спортклубах 
«Уральский трубник», «Са
лют», «Высокогорец», «Урал- 
асбест», «Металлист» и дру
гих тренеры вообще работа
ют со смешанными по полу 
и возрасту группами. О ка
ком КПД таких тренировок 
может идти речь?

Областные советы ДСО и 
ведомства, спортклубы полу
чили большие права и возмож
ности для подготовки перс
пективных спортсменов, но 
многие используют их не луч* 
шим образом. В сборные 
команды робко вводятся мо
лодые лыжники, а упор дела
ется на «среднячков», у ко
торых прекратился рост 
спортивных результатов.

Вот неполный круг проб
лем, мешающих, на мой 
взгляд, повышению уровня 
спортивного мастерства на
ших лыжников.

Если же говорить о самых 
высоких рубежах (а пока в 
сборной страны нет предста
вителей нашей области), то 
нужно, видимо, сказать, что 
в данный момент у нас есть 
и квалифицированные трене
ры, есть базы, лучшие в стра
не, определилась группа мо
лодых перспективных спорт
сменов, и дело сейчас только 
за самими спортсменами и 
тренерами. Нужна их кропот
ливая работа, и, думается, 
успехи придут.

М. САМОЙЛОВ, 
мастер спорта, старший 
тренер сборных команд 

области по лыжным 
гонкам.

Хоккей. Переходный матч 
за право играть в высшей 
лиге. 5 апреля. «Автомоби
лист» (Свердловск) — СКА 
(Ленинград). Свердловск. 
Дворец спорта профсоюзов. 
Начало в 18.30.

22.15 — «По страницам «Го
лубого огонька».

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.25 — Цв. тел. Чемпионат 
мира по хоккею. Сборная 
■СССР — сборная ГДР.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.10 — Свердловск. Про

грамма передач. Навстречу 
коммунистическому субботни
ку. Перекличка городов обла
сти.

19.20 — Художник Игорь
Симонов и его герои.

19.50 — Телефильм.
20.00 — «Свердловск и

свердловчане» (о качестве 
строительства кооперативных 
домов).

20.30 — Для вас, малыши.
20.45 — Новости.
21.00 — Художеств е и н ы й 

фильм.
22.30 — «Музыкальный ап

рель Урала». Концерт Л. Брук 
и М. Тайманова.

Суббота, 6
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 — Цв. тел. Утренняя 
гимнастика.

11.20 — Новости.
11.30 — Цв. тел. Для детей. 

«Приходи, сказка».
12.00 — Музыкальная про

грамма «По письмам зрите
лей».

• БАСКЕТБОЛ. ВЫСШАЯ ЛИГА

КАК ДОБЫТЬ
Через полмесяца все двена

дцать женских баскетбольных 
коллективов высшей лиги со
берутся в Ленинграде на за
ключительный тур чемпионата 
страны.

Впервые первенство прово
дится в три круга, и большин
ство команд одобряют это нов
шество, исключая разве что 
ТТТ и ленинградский «Спар
так», которым приходится ве-

Баскетбол. Первенство стра
ны среди мужских команд 
первой группы класса «А». 
6—7 апреля. «Уралмаш» — 
«Красный котельщик» (Таган
рог). Начало в 16.30. 10—II 
апреля. «Уралмаш» —• СКИФ 
(Ереван). Начало в 18.30.

12.25 — «Поэзия». Стихи 
И. Снеговой.

12.40 — «Для вас, родители».
13.30 — Цв. тел. Концерт 

оркестра русских народных 
инструментов.

13.40 — «Поиск».
14.25 — По концертным за

лам Москвы. К V съезду ком
позиторов СССР.

15.15 _ «На соискание Ле
нинской премии».

15.50 — «Слово ученому».
16.05 — «Музыкальный ка

лендарь».
16.30 — Цв. тел. Для школь

ников. Встреча юниоров теле
студии «Орленок» с В. С. Хета- 
гуровой.

17.15 — Цв. тел. «В мире 
животных».

18.15 — Завтра — Всемир
ный день здоровья.

18.4s — Цв. тел. Программа 
мультфильмов.

19.15 — Цв. тел. Чемпионат 
мира по хоккею. Сборная Поль
ши — сборная Швеции. 2 и 
3-й периоды. В перерыве — 
«Новости».

20.45 — «Меченый атом». 
Художественный фильм.

22.30 — Цв. тел. «Любите
лям оперетты».

23.00 — «Время».
23.30 — Бизе — Щедрин. 

«Кармен-сюита». Одноактный 
балет.

00.20 — Цв. тел. Чемпионат 
мира по хоккею. Сборная 
ГДР — сборная Финляндии. 
3-й период.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
9.00 — Свердловск. Учебная 

программа.
18.45 — Программа передач. 

«Кинозал детям до 16-ти». «На

СЕРЕБРО?
сти борьбу на два фронта: в 
европейских турнирах и чем
пионате страны. Однако трене
ры единодушны в том, что пе
рерывы между турами должны 
быть продолжительнее: все 
команды в играх третьего кру
га выглядели хуже, чем в пре
дыдущих. Сказывается уста
лость.

Пятый тур позволил выпра
вить положение неудачно

Коньки. Первенство обла
сти среди молодежи. 5 апреля. 
Свердловск, беговая дорожка 
спорткомбината «Юность». 
Начало в 19 часов.

Водное поло. Первенство 
области. 6—8 апреля.* Сверд

графских развалинах». Худо
жественный фильм.

20.30 — Для вас, малыши.
20.50 — Новости.
21.00 — Завтра — Всемир

ный день здоровья. ,
21.10 — Художест венный

фильм.

СУББОТА, 
6 АПРЕЛЯ

7.15 —- Гимнастика для де
тей. 7.25 — Областные изве
стия. 7.3S — Новые книги.
7.45 — Дневник зрителя и 
объявления. 8.15 — Обзор об
ластных газет. 9.10 — Музы
кальные приветы воинам. 
16.00 — Программа передач.
16.02 — «Актеры и роли».
Творческий портрет заслужен
ного артиста РСФСР В.. Воро
нина. 17.15 — Еженедельник 
«За строкой информации». 
17.40 — Концерт «Заявки ис
полняются в субботу». 18.00 — 
Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня ФАУСТ 
6-IV ЛЕГЕНДА П ЛЮБВИ 
7-IV утром РУСЛАН

И ЛЮДМИЛА 
вечером СОБОР 
ПАРИЖСКОЙ БОГОМАТЕРИ

КЛУБ МАСТЕРОВ И ЧЕМПИОНОВ

ПОБЕДНЫЙ ДЕБЮТ
Малоизвестный атлет за 

один турнир неожиданно вы
растает до уровня мастера 
высокого класса. Юноша вдруг 
обретает уверенность, стано
вится расчетливым, тонким 
тактиком, смелым и решитель
ным бойцом. Как объяснить 
это явление?

Недавно на чемпионате Воо
руженных Сил страны по клас
сической борьбе специалистов 
удивил свердловский армеец 
С. Кузякин. Два года назад 
семнадцатилетним юношей 
Сергей выполнил норму мас
тера спорта. Факт сам по себе 
не рядовой. В этом возрасте, 
скажем прямо, без таланта 
такого успеха не достичь. Сер
гея взяли на заметку тренеры 
сборной молодежной страны. 
На одном из всероссийских 
турниров юный борец выиграл 
у будущего олимпийского чем
пиона Ш. Хисамутдинова. Но 
затем Сергей как-то сник. Ви
димо, ранние физические и 
психологические нагрузки от- 
рицательно повлияли на пар
ня, и он на время затерялся в 
массе борцов средних способ
ностей.

И вот о двадцатилетием 
свердловском армейце вновь 
заговорили специалисты. В Ри
ге на чемпионате Вооружен
ных Сил СССР С. Кузякин стал 
серебряным призером. При
чем второе место он завоевал 
в поединках с опытными, зре
лыми, борцами, стоящими 
очень высоко в европейском 
табеле о рангах.

В полусреднем весе, где вы
ступал Кузякин, подобралась 
очень представительная ком
пания: четыре мастера* спорта 
международного класса, один
надцать мастеров спорта 
СССР. Сергей серьезно гото
вился к чемпионату. Много бе
гал, занимался общефизиче
ской подготовкой и, конечно 
же, подолгу отрабатывал при
емы, особенно свой излюблен
ный — бросок через грудь 
прогибом.

Этот прием был популярен

стартовавшим в первенстве 
рижанкам и киевлянкам. ТТТ 
с возвращением в строй цент
рового У. Семеновой выигра
ла подряд все последние один
надцать матчей, то есть у всех 
соперников по чемпионату. В 
десяти матчах победили дина- 
мовки Киева, уступив лишь 
рижанкам — 63:77.

Из других матчей фрунзен
ской подгруппы наибольший 
интерес для «Уралмаша» 
представляли: ТТТ — «Спар
так» (Московская обл.) — 
68:54, «Динамо» — «Спар
так»—75:74. Вот это пораже
ние в одно очко спортсменок 
из Подмосковья в последней

Традиционная матчевая 
встреча городов Урала по 
плаванию прошла в этом го
ду в отличном, только что 
построенном в Североураль
ске бассейне «Нептун». Со
ревнования, в которых при
няли участие восемь команд 
из шести городов, вызвали у 
североуральцев большой ин
терес, рассчитанные на 700 
зрителей трибуны не смогли 
вместить всех желающих.

Командный приз — шах
терские фонарь и каску — 
выиграли спортсмены сверд
ловского «Спартака». Имея

G ПЛАВАНИЕ

БАССЕЙН - ОТЛИЧНЫЙ, 

А РЕЗУЛЬТАТЫ...

ловск. Плавательный бассейн 
спортивного клуба «Урал
маш». Начало: 6-го — в 
17.00, 7-го — в 16.00, 8-го — 
в. 12.00.

Бокс. Лично - командное 
первенство области среди 
ДСО и ведомств. 5—7 апре

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА 

Сегодня в 15 ч. СИНЯЯ
ВОРОНА 

6-IV в 19 ч. 30 м.
ВИШНЕВЫЙ САД

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня НОЧНОЙ 
ПЕРЕПОЛОХ 

6 IV ПРОХОДНОЙ ВАЛЛ 
7-1V утром ПЕРЕХОЖУ

К ДЕЙСТВИЯМ 
вечером НОЧНОЙ

ПЕРЕПОЛОХ

В ОКРУЖНОМ ДОМЕ 
ОФИЦЕРОВ 

6-IV ЗАТЮКАННЫЙ
АПОСТОЛ

7-ÏV ТРАМВАЙ «ЖЕЛАНИЕ» 
Начало в 19 час. 30 мин.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Сегодня Новый 
художественный 

научно-фантастический 
Фильм 

«МОЛЧАНИЕ ДОКТОРА 
ИВЕНСА» 

Сеансы: 12, 16 ч. 

3 ПОГОДА-------------------------------------------
6—7 апреля по области ожидается переменная облачность, 

местами мокрый снег, на юго-западе без осадков, ветер севе
ро-западный. 7 —12 метров в секунду. Температура воздуха 

I ночью от 2 градусов тепла до 3 Градусов холода, на севере до 
8 градусов мороза, днем 2 — 7, на юго-западе 7 — 12 градусов 
тепла.

среди борцовской гвардии 
прошлого десятилетия. Сей
час, когда темп поединков 
стал очень высоким, атлеты 
большей частью стали пользо
ваться внешне малоэффектны
ми, но зато надежными прие
мами. В ход пошли различно
го рода «сбивы», «скручива
ния», «вертушки». Кузякин со 
своим броском выглядел не
сколько старомодно. Зато его 
действия на ковре отличались 
прежде всего быстротой ис
полнения приемов и высокой 
маневренностью.

Гибкий, подвижный, с обо
стренным мышечным чувст
вом, он в юношеском возра
сте стремительно прогрессиро
вал. Но когда перешел в раз
ряд взрослых, оказалось, что 
здесь для побед этого мало. 
Ему не хватало выносливости и 
силы, без чего борец просто 
не может достичь заметных ус
пехов. Больше двух лет Сергей 
упорно работал преимущест
венно над созданием атлетиче
ской базы.

Всеармейский турнир стал 
«пробным камнем». Сергей 
надеялся получить ответ на 
главный вопрос: по правильно
му ли пути он идет? . ,

— Не думай о победе, бо
рись, как на тренировке, чув
ствуй себя свободнее, — на
путствовал его перед поедин
ком тренер А. Шеловских. 
Первая схватка на крупных 
турнирах очень важна: победа 
в ней окрыляет спортсмена, 
поражение подтачивает уве
ренность в своих силах.

Свердловчанину достался 
опытный соперник, мастер 
спорта из Баку Н. Владимиров. 
Схватка началась бурной ата
кой южанина. Сергей встретил 
жаждущего быстрой победы 
соперника хладнокровно, сде
лал обманное движение, во
шел в захват, молниеносно 
прогнулся, и могучее тело ата
кующего оказалось на ковре. 
«Три балла борцу с красной 
повязкой», — объявил судья- 
информатор.

игре пятого тура и позволило 
свердловчанкам единолично за
нять вторую ступеньку в тур
нирной таблице.

Сейчас шансы на призовые 
места сохраняют все первые 
пять команд. «Уралмаш», ста
бильно выступающий весь се
зон, может стать в этом году 
серебряным призером. Для 
этого свердловчанкам нельзя 
проиграть более одной встре
чи. Второе место — это право 
на участие в европейском Куб
ке кубков, и за него будут бо
роться, помимо «Уралмаша», 
еще три команды. Ленинград
ки, учитывая их опыт, подбор 
игроков и преимущество свое

ровный состав и удачно вы
ступая в эстафетах, они уже 
в первый день сделали заяв
ку на победу. Хорошо вы
ступив и в последующие два 
дня, они набрали в команд
ном зачете 403 очка, опере
див команду Уральского 
турбомоторното завода, за
нявшую второе место, на 80 
очков. Третье место заняли 
пловцы спортклуба «Ура
лец» (Нижний Тагил).

Соревнования прошли на 
хорошем организационном 
уровне. Однако насторажи
вает то, что именно сейчас,

ля. Свердловск. Зал спортив
ного клуба «Калининеи». На
чало: 5-го—в 18.00, 6—7-го — 
в 13.00.

Самбо. Первенство област
ного совета «Буревестник». 
6—7 апреля. Свердловск. Дом

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Одинокий 

волк.
СОВКИНО — Здесь наш 

.дом (две серии).
ТЕМП — Истоки. î
ЛУЧ — Мое последнее 

танго.
ЗАРЯ — Преданность. 

Железная маска.
Им. МАЯКОВСКОГО — Го

рода и годы (две серии).
ЮЖНЫЙ — Парижские 

тайны.
МИР — Одна среди лю

дей.
ПРОГРЕСС — До послед

ней минуты.
СОВРЕМЕННИК — Дети 

Ванюшина.
ЗНАМЯ — Тахир и Зухра.

И на Тихом океане...
ЭКРАН —Дети Ванюшина.
ИСКРА — Дети Ванюши

на. Золотое крыльцо.
КОМСОМОЛЕЦ — У меня 

было тридцать два имени.
РОДИНА — Парижские 

тайны.

Бакинский мастер был пере
игран по всем статьям — ив 
стойке, и в партере. Оконча- Е 
тельный итог поединка —,12:0 | 
в пользу свердловчанина. Тре
нера и ученика обрадовала не 
столько победа, сколько то, 
как она была достигнута: кра
сиво, технически безупречно. 
Сергею же Шеловских ска
зал:

— Слабо проводишь кон
цовку приема. Нужно дожи
мать соперника лопатками к 
ковру, коль сумел его поста
вить на мост, а ты недораба
тываешь.

Замечания тренера спортс
мен учел, и последующие три 
схватки Кузякин провел с 
подъемом, добившись в них s 
досрочных побед.

В полуфинале Сергея под- в 
жидал грозный соперник — | 
мастер спорта международно- g 
го класса В. Новохатько, дву
кратный чемпион страны, сере
бряный призер европейского 
первенства. Новохатько отсту
пать было некуда. Его пассив 
составляли пять штрафных оч
ков.

С первых же секунд поедин
ка он бросился в яростную 
атаку. Но Кузякин не смутился. 
И при малейшей возможности g 
контратаковал настолько удач
но, что в первом периоде су
мел выиграть два балла. Вто
рой и третий периоды оказа
лись копией первого. Опытный 
Новохатько ничего не мог по
делать с юрким, техничным и 
отлично физически подготов
ленным уральцем.

В заключительном поединке, 
правда, Сергей уступил чем
пиону мира соеди молодежи 
Г. Гогнадзе. Допустил тактиче
скую ошибку и потом уже не s 
смог ее исправить. Но главное g 
не в серебряной медали ар- | 
Ахейца, а в том, что состоялся g 
дебют, настоящего борца с а 
незаурядным характером и вы- | 
соким мастерством. Такие с Е 
ковра без побед не чхолят.

В. ВОРОБЬЕВ, | 
мастер спорта. |

го поля, видимо, не уступят 
первого места никому.

Л. ШИШКИН.
На снимках В. ДОЛГАНИ

НА: под щитом лучший цент
ровой турнира Л. Швецова 
(№ 9); в атаке капитан «Урал
маша» Ольга Барышева.

ПОЛОЖЕНИЕ КОМАНД
ПЕРЕД ПОСЛЕДНИМ ТУРОМ 

«Спартак» (Ленинград) 22
«Уралмаш» 21
«Спартак» (Моск, обл.) • 20 
ТТТ (Рига) 19
«Динамо» (Киев) 19
«Динамо» (Моснва) 16
«Нибириштис» (Вильнюс) 11
«Университет» (Алма-Ата) 11
«Буревестник» (Ленинград) 7
«Строитель» (Фрунзе) 5
«Спартак» (Москва) 5
♦Серп и Молот» (Москва) 5

в соревнрвательный период, 
спортсмены показывают да
леко не лучшие свои резуль
таты. Так, из десятка кан
дидатов в мастера спорта, 
принимавших участие в со
ревнованиях, лишь один 
К. Григорьев из спортклуба 
«Кедр» подтвердил, что по 
праву носит это звание. Не 
говорю уж о том, что мы не 
услышали на соревнованиях 
новых имен. Где резерв 
сборной области, которой в 
скором времени предстоит 
участвовать в VI летней 
спартакиаде?

Лишь пловцы Асбеста и 
Нижнего Тагила смогли в ка
кой-то мере соперничать со 
свердловчанами. Что же ка
сается остальных участни
ков, то результаты их не 
поднимались выше второго 
разряда.

Ю. СТРАУСОВ.

физкультуры Свердловского 
горного института. Начало: 
6-го — в 18.00, 7-го—в 11.00

Классическая борьба. Пер
венство Свердловска среди 
юношей. 6—7 апреля. Дом 
спорта ДСО «Спартак». На
чало в 11.00.

ДЕВУШКИ И ЮНОШИ!
ГОРОДСКОЕ БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ И УЧЕБНО

КУРСОВОЙ КОМБИНАТ ГОРОДСКОГО УПРАВЛЕНИЯ
ТОРГОВЛИ

ПРИГЛАШАЮТ ВАС
НА КУРСЫ ПОДГОТОВКИ РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ.

ЗА ОДИН МЕСЯЦ ОБУЧЕНИЯ НА КУРСАХ ВЫ МОЖЕТЕ 
ПРИОБРЕСТИ ПРОФЕССИЮ ПРОДАВЦА ПО ТОРГОВЛЕ 
ПРОМЫШЛЕННЫМИ ТОВАРАМИ. ПРОДАВЦА ПО ТОРГО- 
ВЛЕ ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫМИ ТОВАРАМИ. ПРОДАВЦА СЕ
ЗОННОЙ ТОРГОВЛИ ОВОЩАМИ. ФАСОВЩИКА ТОВАРОВ 
КАССИРА

За время учебы на курсах выплачивается 50% долж
ностного оклада. ,

По окончании курсов вам будет предоставлена работа 
в лучших магазинах города.

По договоренности с администрацией магазинов вы 
можете работать на неполном рабочем дне и неполной 
рабочей неделе. Время учебы засчитывается в трудовой 
стаж.

Начало занятий по мере укомплектования групп.
На курсы принимаются лица с городской пропиской.
За справками обращаться по адресу: ул. Тверитина. 5 

(трамваи № 10. 20. 21 3. остановка — ул. Мичурина), 
учебно-курсовой комбинат или филиал бюро по трудо- 
устройствуЧкаловского района (ул. Циолковского. 66).

НА ТРАССУ ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ 
ГАЗОПРОВОДА

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ НА ПОСТОЯННУЮ
РАБОТУ

ПОВАРА. ПОМ. ПОВАРОВ. КУХОННЫЕ РА
БОТНИЦЫ. ПРОДАВЦЫ. ТОВАРОВЕДЫ.

Все принятые на работу обеспечиваются жильем и 
получают трассовые.

Обращаться по адресу; Свердловская область, гор. 
Сысерть, ул. Быкова, 24. ОРС треста «Уралнефтегазо- 
строй», к инспектору отдела кадров.

КУЛИСАМИ 
ЗАРУБЕЖ'

СПОРТА

кто 
ДАСТ 
БОЛЬШЕ

Мистер Макнамара явля
ется главным закупщиком 
игроков для канадского про
фессионального , хоккейного 
клуба «Торонто Мейпл 
Лифе». Это акционерное об
щество уже несколько лет 
подряд пользуется его услу
гами и, безусловно, не мо
жет пожаловаться, что дер
жит Макнамару напрасно. 
Именно этот человек был 
первым в канадском про
фессиональном хоккее, ко
торый ориентировался в 
своей коммерции ka Европу. 
Именно он в свое время 
приехал в Швецию с про
фессиональными контракта
ми в кармане и открыл не
скольким ведущим хоккеи
стам ворота в «колыбель» 
хоккея.

Тогда переговоры шли с 
двумя игроками сборной 
Швеции Б. Сольмингом и 
Иг Хаммарстремом. Все со
вершилось в течение одного 
дня: подписание контрактов 
с обоими игроками, перего
воры с ведущими функцио
нерами клуба. Макнамара 
платил наличными. Прежде 
чем хоккейный союз решил, 
что ему делать, оба игрока 
международного класса бы
ли уже на пути в Канаду.

Сегодня они играют в 
спортивной форме «Торонто 
Мейпл Лифе» и являются 
лучшими игроками команды.

Недавно Макнамара зая
вил канадским журнали
стам: «Мне абсолютно все 
равно, что обо мне думают 
или пишут в Швеции. Мне 
нужны хорошие игроки, и в 
моем распоряжении- доста
точно денег, чтобы я мог ку
пить их. Я думаю о буду
щем. Несколько лет назад в 
НХЛ (Национальная лига 
хоккея) играло шесть 
команд, сегодня — шестна
дцать. Кроме того, в лиге 
ВХА (Всемирная хоккейная 
ассоциация) стартуют еще 
двенадцать других профес
сиональных команд. Хотя в 
Канаде достаточно хоккей
ных талантов, но они не 
всегда такие, которые могли 
бы длительно обеспечивать 
акционерным обществам хо
рошие результаты, рекламу 
и коммерцию».

Европа в понятии Макна
мары — это в первую оче
редь Швеция и Финляндия. 
Чтобы не потерять с ней 
контакта, он создал в Баден- 
Бадене «вербовочный» центр, 
которым руководит некий 
И. Гебхарф Большей частью 
он ездит по Швеции и Фин
ляндии и не без успеха. Уже 
почти определено, что после 
окончания хоккейного сезона 
этого года в Канаду уедгт 
еще один игрок международ
ного класса — Лундстрем, 
чтобы присоединиться в 
«Торонто Мейпл Лифе» к 
своим землякам. (Он, кста
ти, не дождавшись конца 
сезона, уже делае.т бизнес в 
«Детройт Ред Уингз» — 
Прим. ред.).

Хоккейные предпринима
тели из-за моря все прочнее 
обосновываются в Западной 
Европе, хвалят Макнамару 
за то, что он якобы рас
крыл им глаза, и идут по его 
стопам. Однако конкурен
ция совсем не тревожит 
Макнамару. У него — свои 
принципы. Купит тот, кто 
даст больше.

Перевел с чешского 
Б. ДМИТРИЕВ.

Зам. редактора 
Ю. ДОРОХОВ.
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